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Конкурс ферм: 
на контроле —  

отстающие овтшкЕ в втюРЕ
До армии я работал доя

ром на этой же ферме. Вер
нувшись со службы, застал 
большие перемены. Новый 
директор Л. Н. Савельев на
чинал самый настоящий пе
реворот в хозяйстве, целью 
которого было уокоретие. 
Причем подниматься при
шлось чуть ли не с самых 
низов.

Бундюрская ферма по 
итогам прошлого года по
пала в число самых отста
ющих в Области. Годовой 
надой на корову был 2.208 
килограммов. Черемхсвокая 
тоже недалеко ушла от 
опасной черты. И главной 
'причиной падения было от
сутствие животноводчебких 
кадров, особенно доярок. 
Коров доили кому придется: 
бухгалтерия, студенты., при
ехавшие на сельхозработы... 
Зеленый конвейер по сути 
дела не работал. Екуш де
сяток килогра м мов зеленки в 
день 'корове привозили, хо
рошо. Огром>ные гурты, поч
ти по 200 коров каждый, 
доились на одной площадке, 
которая была отдалена от 
Бундюра на И  километров. 
Какое молоко возьмешь в 
таких условиях?

Лето провалили оконча
тельно. Все надежды возла
гали на зимовку, стали ос

новательно готовиться к ней. 
Кормов заготовили в доста
тке. Если прежде запас 
ксрмоединиц на корову в 
хозяйстве не поднимался 
выше 15—16 центнеров, то, 
в прошлом году он достиг 
23. Пришли на ф ^м у новые 
люди. Большую агитацион
ную работу провели руково. 
дители и специалисты хо
зяйства среди тружеников. 
так называемой негфоизвод- 
ственной сферы. На довери
тельную просьбу помочь 
совхозу и пойти работать на 
ферму селяне откликну
лись. Из детского сада стали 
доярками нянечка Г. Ф. Шу- 
милкина и воспитательница 
М. П. Будкина. Бывшая 
завхоз Нина Русинова тоже 
сейчас доит коров, а еще 
раньше пришла на ферму 
заведующая столовой Т. А. 
Антропова

Коллектив стал работать 
по подрядному методу. Все 
вопросы решаем сообща. Со
вет бригады стал действи
тельно организующим яд
ром на ферме. Социалисти
ческие обязательства при
нимаем на собрании. При
чем не так, как раньше, — 
директор скажет, а живот
новоды про|молчат Обсуж
дение планов проходит го
рячо и заинтересованно.

Люди почувствовали себя 
уверенней, вошли во вкус 
напряженной работы, кото
рая дает отдачу. Посовето
вавшись, мы решили полу
чить в этом году от фураж
ной коровы по 2.650 кило
граммов молока, причем 1.300 
— за летне-пастбищный пе- 
.риод. Во время областного 
конкурса ферм думаем на
доить 300 килограммсв на 
корову.

Лето начинаем с солид
ным за.часом прибавки. За 
пять месяцев продуктив
ность коров на ферме воз
росла к уровню прошлого 
года почти на три центнера. 
Доярки даже сами удивля
ются: и когда на нашей
ферме было такое, чтобы 
при переводе скота в летние 
лагеря за день  ̂ надаивали 
по десять с половиной ки
лограммов на корову? Это 
на 2,5 килограмма больше 
прошлогоднего. А  по группе 
Вали Опиридсновой суточ
ная продуктивность еще 
выше — целых 12 кг

Но надо признатьс'», что 
с выгоном ксрсв на паст
бища мы несколько запоз
дали. Только 27—28 мая пе
ревели окот. Хотя предыду
щие годы делали это лишь 
в середине июня. Но нын
че были причины для про

медления. Решились, нако
нец-то навести порядок на 
летних дойках, отладить 
технологический цикл кор
мления и доения животных.

Правда, возникли трудно
сти с бурением скважин. 
Слишком глубоко распола
гался водяной пласт. Пото
му ДОЛГО' и провозились. Но 
не думаю, что задержка с 
выгонам скажется на физи
ологическом состоянии жи
вотных. Всю зимовку коро
вы регулярно выпускались 
на гфогулку. Так что расте- 
лы и нынче, и на будущий 
год должны быть равномер
ными.

Продумали и зеленый 
конвейер. Он включает в 
себя и озимую рожь, и го- 
рохо-авсяную смесь, и рапс, 
и корнеплоды. Правда, с са
мого начала произошел сбой. 
Многие посевы озимой ржи 
вымерзли. Поэтому сразу 
вьпнали скот;?а культурные 
пастбища. Их еще с осени 
тщательно подкормили.

Эти добрые перемены и 
внушают животноводам уве- 
ipeHHOcTb, Что все намечен
ное будет выполнено.

Ю. НАГИНСКИИ, 
бригадир Вундюрской 

фермы совхоза «Буидюр- 
е^ий».

Чаинский район

u ii i i i i i i i i i i i i i i i i i i im ii i i i im iin ii i i l iH iH im ii i i i i i i  i im in i i i i i i i i im ii i i i i i im in im ii i i i i i i im m ii i i i i 'n

Д о г о в о р - в  д е й с т в и и
•  БОЛЕЕ ЭФФЕКТИВНО НЫНЧЕ СОДРУЖЕСТВО 

СМЕЖНИКОВ — РЕЧНИКОВ ЗАПАДНО-СИБИРСКО
ГО ПАРОХОДСТВА И л е с о з а г о т о в и т е л е й  «ТОМ-

К буксировке подготовле
но 1,67 миллиона кубомет
ров древесины зимней 
сплотки, на 137 тысяч бо
льше прошлогоднего. Одна
ко из-за низкого уровня во
ды возникли трудности с про. 
плавом леса. Чтобы уско
рить дело, речники цели, 
ком переключились на про
грессивный групповой ме
тод работы. Созданы не 
две, как в минувшую нави
гацию, а три группы бук
сирных теплоходов. План 
командам доводится общий. 
Гораздо меньше стало нер
вотрепки с отправкой пло
тов, буксировка пошла сла
женнее. Из 423 плотов взя. 
то на буксир 240. Вся дре
весина проплавлена из (Ьуй- 
ги.

Обстановка с буксиров
кой плотов остается, однако, 
напряженной. Лес зимней 
сплотки предстоит доста
вить в пункты отгрузки в 
жесткие сроки — до 20 ию
ня. А  ситуация осложняет
ся тем, что уровень воды 
начал падать. Сплавщики,

конечно, маневрируют на 
плотбищах, снимая плоты с 
мелей и переводя на глу
бокие места. Но это опера
ция вынужденная, очень 
трудоемкая. Поднять темпы 
буксировки можно, лишь 
добавив теплоходы. Ведь 
прошлогодней, сравнительно 
благоприятной весной реч
ники сосредоточивали их 
56, теперь же — 48.

Сейчас ударный участок 
для сплавщиков — Кеть. 
Здесь надо проплавить мил
лион кубометров древесины 
зимней сплотки. Без актив
ной помощи пароходства 
нам не обойтись.

Держат слово речники и 
в другом пункте договора. 
Почти нет заминок на вы
грузке пиломатериалов в 
Новосибирском порту. Сверх 
плана (171 тысяча тонн) в 
первом квартале должно 
быть выгружено из барж 
20 тысяч тонн готовой про
дукции. Значительный за
дел создан в мае; при зада
нии 84,8 тысячи смежники 
дали 102,5 тысячи тонн.

контролем мастеров. Без 
всяких напоминаний созда. 
на бригада по ремонту па
кетов. Задействованы оба 
крана. Майский итог пора, 
довал; потребителям отправ
лено 56 тысяч тонн пило
материалов, что значитель
но больше прошлогоднего.

К сожалению, не все кол
лективы могут гордиться 
таким темпом. В празднич
ные дни сорвали погрузку

круглого леса в баржи ер- 
гайцы, имеются простои в 
Чулымском леспромхозе. 
Срывы в Нарге и Игрекове 
допускаются также при по
грузке пиломатериалов и 
шпал.

С майским планом по 
судоперевозкам (410 тысяч 
тонн) сплавщики управились 
на три дня раньше срока. 
Но отстающим это не дает 
права работать вполсилы.

Т е п е р ь - з а ч и с т к а
•  ЗАВЕРШ ЕН м о л е в о й  СПЛАВ НА РЕК АХ Л И 

СИЦЕ. КОСЕЦ, ПИКОВКЕ, ЧУРБИГЕ. Н А  «ВЫ ХОДЕ» 
— ЧЕТЬ. ОРЛОВКА

525 тысяч кубометров из 
плановых 760 тысяч при. 
плавлено хвойника в запя’ 
ни у устьев северных речу
шек. Теперь главная зада
ча сплавных бригад — до
бросовестно провести зачи
стку русла, не оставить 
сортименты по берегам. Эту 
работу закончим в нюне.

Объемы .молевого сплава

в «Томлеспроме» сокраща
ются. Меньше вреда, та
ким образом, наносится при
роде.' Нынче выведены из 
сплавного режима Чузик и 
Парабель, а к концу пяти
летки молевой сплав, по 
согласованию , с Минлесбум. 
промом СССР, будет пре
кращен еще на двух реках.

Б е л о я р с к а я  « п р е м ь е р а »
•  с высокой н а г р у з к о й  д е й с т в у е т  н о в ы й  

консольно-мостовой КРАН НА БЕЛОЯРСКОМ 
лпк

Могочино: почти без простоев
•  с  ПЕРВЫХ д н е й  ч е т к о  и д е т  о т г р у з к а  г о 

т о в о й  ПРОДУКЦИИ НА МОГОЧИНСКОМ ЛЕСОЗА
ВОДЕ. из 45 БАРЖ  лишь ДВЕ ОТПРАВЛЕНЫ С 
НЕБОЛЬШИМИ ЗАДЕРЖ КАМ И

как удается избежать ведется в Могочине кругло- 
простоев на погрузке? Она суточно, под тщательным

Начав его эксплуатацию, 
белоярцы рассчитывают под. 
нять из воды не 286 тысяч 
кубометров приплавленной 
древесины, как в прошлом 
году, а 375 тысяч. В мае 
■достигнуто двадцатитысяч
ное опережение графика: 
выгружено 70 тысяч кубо
метров.

Укладываются в плано
вый ритм и асиновцы. От
стает с выгрузкой лишь кол
лектив Томского ЛПК. В 
ожидании разгрузки на 
рейде простаивает' несколь
ко барж.

В. ТРУШ КОВ, 
начальник отдела сплава 
объединения «Томлесиром».

...Социальной
важности

Здоровье
проверит

компьютер
Новость для Томска 

сенсационная. Сюда дос
тавлен на специальном 
самолете компьютерный 
томограф. Его вес 17 тонн, 
стоимость 1 миллион 200 
тысяч золотых рублей. 
Решение о направлении 
такой дорогостоящей тех
ники в Томск по прось
бе областного комитета 
партии приняло Минис
терство здравоохранения 
РСФСР и Академия ме
дицинских наук.

Вот что рассказала на
шему корреспонденту за
меститель директора НИИ 
онкологии Томского на- 
учното центра АМН СССР 
Светлана Андреевна Ве
личко. Именно для этого 
института и предназна
чен томограф.

— В нашем институте 
подготовлена площадь 
для установки аппарату
ры, прибыл представи
тель фирмы для монта
жа и установки томогра
фа, и в скором будущем 
здравоохранение области 
получит мощное подс
порье в диагностике раз
личных заболеваний. Ис
следования, выполняемые 
на компьютерном юмо- 
графе, Экономически вы- 
"C'AHi.r и , составляют 5—8 
процентов стоимости 
обычной рентгенодиаг
ностики. Они позволяют 
значительно снизить лу
чевую нагрузку при об
следовании больного, Все 
преимущества ко.\«пыо- 
терного томографа труд
но перечислить.

С его помощью удает
ся получить изображение 
тонких структур элемен- 
тои основания черепа и 
головного мозга, объем
ных образований печени, 
почек, нвдпочечиикс®, 
мочевого пузыря, органов 
брюшной и грудной по
лости. Особая роль ком
пьютерной томографии— 
в онкологии. Вьшолнение 
исследований на компью
терном томографе поз
воляет выявлять злока
чественные новообразова
ния на ранних стадиях, 
что само по себе предоп
ределяет благоприятный 
исход лечения. Предель
но точно определяется, 
так сказать, больное мес
то, что позволяет прово-1 
дить прицельную, луче
вую терапию.

Навигация
Больше месяца идет навигация на реках обла

сти. Томские речники тракспортируют 'народно
хозяйственные грузы |нефтянииам, строителям, 
лесникам северных районов. .Самое напряженное 
время сейчас на малых реках, где ограниченное 
время навигации. Тан, на небольшой речушке 
Чузнк, |По которой доставляются грузы а третий 
нефтедобывающий район, сосредоточено больше 
ста тридцати единиц подвижного состава, пото
му что за  тридцать-тридцать пять дней нужно 
забросить (В район будущего города Кедрового 
67 тысяч тонн грузов. Но уже сегодня ,на лрича- 
лах iB Томском речпорту чисто. Речники перевез
ли все предъявленные нефтяниками и строите
лями грузы. На сегодняшний день доставлено 57 
тысяч тонн, остальной груз находится в пути и 
скоро будет доставлен -на место. Перевезены поч
ти вся аэродромная плита для строительства 
Кедровского аэропорта, горюче-смазочные мате
риалы, нефтяное оборудование. На малотоннаж
ных судах речники уже качали возить гравий 
(тоже для ааропорта), что поначалу не планиро
валось, /Но время еще есть. Вода в Чузике нео
жиданно прибавила, как бы давая шанс нефтя. 
никам и строителям — а все ли доставлено? Нет 
ли еще чего-нибудь, а чем будет нуждаться стро
ящийся город? 'Время еще есть...

Чтобы |максимально 'использовать благоприят
ное время, речники обеспечили маломерные су
да бесперебойной заправкой горючего, кругло
суточной технической помощью. Впервые на этой 
реке стали применяться сухогрузы «СТ-350» и 
шестисоттонные танкеры. К услугам экипажей 
плавучий магазин.

Параллельно с грузовыми перевозками тепло- 
хо'ды доставляют пассажиров в населенные пунк
ты, расположенные по Оби и ее притокам. За 
навигацию нужно перевезти больше миллиона 
пассажиров.

НА СНИМКАХ: капитан-дублер теплохода
«ОТ-2066» П. С. Грибовский; в Томском речном 
порту; первый штурман А. Ф. Вербицкий, злен- 
тромехании С. Г. Попов, моторист 4>. В. Бресла- 
нов.

Е. лис:ицын.

ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
И НАРОДНЫЕ СУДЫ
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тосто м т
...»

Кандидаты в депутаты 1приЦ|Ли на встречу с избирате* 
лями, а встретил их пустой зал.

Представлялось это так. В принаряжен
ном зале агитпункта соберутся молодые 
рабочие завода режущих инструментов. 
Им предстгшят кандидатов в депутаты. И 
пойдет живой разговор о... Да обо всем. А  
в. первую очередь — о делах завода. Киров
ского района. Ведь встреча с кандидатами 
в депутаты районного Совета.

Зал агитпункта ожиданий не обманул — 
чисто, уютно, в красочном оформлении нет 
недостатка. Броское объявление: «Товари
щи! 3 июня в 19.00 состоится...». Из сотен 
жильцов двух заводских общежитий, что 
на Котовского, 6 и 3 откликнулось мень
ше десяти человек.

С одним из кан;Й1Датов в депутаты, при
шедшим на встречу, секретарем парткома 
ТЗРИ К. А. Цхаем, стучимся в несколько 
комнат общежития, что на Котовского, 6 
(здесь на первом этаже и расположен 
агитпункт). Оказывается, многие объявлен 
ние читали, но опуститься на первый этаж 
не поспешили: кому дела помешали, кто 
без всякой причины.

— Видите, какой народ несознатель
ный,—говорит Т. М. Бабаджанова, комен
дант общежития, она же заместитель ру
ководителя агитколлектива (руководит им 
А. А. Ярошенко, заместитель начальника 
цеха № 5).

К. А. Цхай тут же прикидьшает, какой 
и с кем завтра повести разговор в партко

ме. И он прав, проявляя серьезную обес
покоенность. Подумать есть над чем. Не 
впали ли организаторы предвыборной кам
пании в благодушие? Как же: собрания по 
выдвижению кандидатов шли активно, в 
новой, более демократичной обстановке. 
Вся наглядная агитация вывешена вовре- 
м'я, действуют агитпункты. Впрочем, стоп. 
Агитпункт действует тогда, когда работа
ют агитаторы. А они как раз и подвели. 
Не разъяснили доходчиво людяц!, что 
встреча — не для галочки. На .ней сформи
руются наказы, предложения кандидату в 
депутаты, то есть программа его будущей 
работы, в успехе которой заинтересованы 
прежде всего сами избиратели. Формально 
пройдет встреча, и это станет первым ша
гом на старую дорожку, когда депутаты 
сами по себе, а избиратели сами по себе.

Партком в причинах сбоя, хочется наде
яться, разберется да еще отметит для себя 
необходимость задуматься об уровне поли
тической культуры молодых заводчан, о 
том, как способствовать ее росту. Внима
тельнее будет присматриваться к работе 
заводских депутатов и Кировский район
ной Совет. Ведь прозвучала же на Котов
ского, 6 фраза: «А  чего зря разговоры раз
говаривать, предложения вносить. Все рав. 
но мало что выполняется».

В. АНТОШИН.

ИЗЫСКИВАЯ
РЕЗЕРВЫ

Напряженные социалисти
ческие обязательства — до
срочно справиться с планом 
двух лет пятилетки — на за
воде резиновой обуви выпол
нили прессовщица Г. А. Сен- 
ченко, закройщрща резино
вых изделий О. И. Павицкая 
и чистильщик . цравщик 
п1ресс-форм О. Ф. Казакова. 
А  бригада по выпуску резин,

возглавляемая Н. Н. Солов
цовой, трудится уже в счет 
марта 198В года.

Все эти рабочие — из це
ха резинотехнических изде
лий, традиционного лидера 
заводского социалистическо. 
го соревнования. Стремясь 
достойно встретить выборы в 
местные Советы народных 
депутатов, в коллективе ак
тивно изыскивают внутрен
ние резервы для перевыпол'- 
нения плановых заданий и 
социалистических обяза. 
тельств. Организовано экс

пресс - соревнование. Укреп
ляется трудовая дисциплина.

Предвыборное соревнова
ние — один из этапов под
готовки достойной встречи 
70-летия Великого Октября. 
К славному юбилею план 
двух лет пятилетки обяза
лись выполнить 22 бригады, 
один участок, 12 смен, бо
лее 600 рабочих завода взя
ли высокие личные обяза
тельства.

Т. ЩЕРБАКОВА, 
председатель профкома 

ТЗРО.

МЖК: ПО'НОВОМу строить, по-новому жить

Переменная о б л а ч н о с т Ь |  временами-туман
Старый центр. Предмёт любви и гор

дости томичей — Воскресенская ' гора. 
Улица Бакунина — деревянные дома, 
изрядно потрепанные историческими 
ветрами. Необыкновенно прозрачен 
здесь воздух, необыкновенна для цен
тра тишина. Яйцо улицы — как ва 
старом семейном портрете. Старые дома 
— памятник начала века. Музей. Вер
нее, еще станут музеем. Решение 
горисполкома о создании музеефициро- 
ванвого комплекса «Старый Томск» бы. 
ло подписано еще в 1982 году. А  судьба 
дома № 17 поул. Бакунина (в нем уже 
давно Ш1ИКТО не живет) до сих пор

неизвестна. Нет, не по силам томским 
реставраторам при нынешних их тем
пах работ восстановить все, что теперь 
остро нуждается в реконструкции.

...И молодые. Однажды в один из 
воскресных дней в этот самый дом 
№ 17 вошли по-хозяйски ребята, чтобы 
строить и жить. Хотя этот воскресник 
можно было назвать просто авантюрой. 
Никто ;их сюда не звал и дом во вла
дение не отдавал тоже. Они пришли 
сами — дюжина крепких ребят, созда
тели нового, необычного МЖ К по ре
ставрации «Старый Томск». Новое имя. 
Давайте онакомиться.

Н А Ч А Л О  И— РЕЗКОЕ 
П О Х О Л О Д А Н И Е

Идея МЖК по реставра
ции старого жилого фонда 
не сегодня родилась, такие 
кооперативы уже существу
ют в Ленинграде, Прибал
тике... Для Томска это име
ет особую важность, ведь 
реконструкция памятников 
архитектуры идет с черепа
шьей скоростью и великим 
скрипом. А  МЖК — сила, 
причем сила дополнитель- 
вая, сверхплановая.

Начиналось, обдумыва. 
лось, закручивалось все не 
в высоких кабинетах. Про
шлой осенью явились в гор
ком ВЛКСМ комсомольцы с 
вычислительного центра 
ТПИ — Игорь Оголь, Саша 
Иванченков, студент-поли
техник Олег Злобин. Идею 
сразу оценили по достоинст
ву. И в горкоме камсс'мола, 
и в горисполкоме. Как пона
чалу все пошло гладко, ну 
просто на «ура»! Решение 
горкома о создании МЖК, 
совещание предеггавителей 
ГК ВЛКСМ, мастерской 
«Томскреставрация», треста

«Томскгражданстрой». Ско
ро был составлен и второй 
проект решения с програм
мой ра^т... Веселое время; 
идея на глазах превраща
лась в реальность.

Надо сказать, что с само, 
го начала не ожидали ребя
та встретить сплошной 
«зеленый», все-таки думали: 
сработает какой-нибудь тор
моз. Опасались, что те, кто 
будет утверждать и финан
сировать, поставят условия, 
способные исказить саму 
идею МЖК. Ну просто пото. 
му, что годами складьгаа- 
лось правило; всякая рож

даемая жизнью инициати
ва пробивает себе дорогу с 
огромным трудом.

Итак, все — за...
И вдруг над разгорячен

ными головами инициаторов 
(а их уже было двадцать 
человек) повисла глухая ти
шина. До зампреда исполко
ма В. Н. Малащука, так го
рячо поддержавшего их в 
первый момент, вдруг стало 
не добраться, не дозво
ниться. В горкоме комсомо. 
ла тоже молчали. И буду
щие эмжековцы сочли эту 
тишину предгрозовой.

Ребята растерялись. Пото
му что на этом этапе никто 
уже не ожидал пробуксовки. 
А  пауза затянулась на два с 
лишним месяца.

Получилось так; горком 
ВЛКСМ дал «добро», а вот эк
земпляры решения оттуда 
разослали только в ниже
стоящие инстанции — ТПИ, 
«Опецпроекгреставрвщ, и )ю»... 
А  без решения исполкома 
МЖК не состоится. Поэтому 
пришлось Оголю с друзья
ми и туда идти. Тре^вать, 
пробивать. А  почему бы с 
самого начала горкому 
ВЛКСМ и горисполкому не 
рассматривать это дело од

новременно и главное совме
стно?

Многого не знали и сами 
ребята. И подсказать неко
му.

Игорь Оголь; «Мы все 
как-то в одиночку шли. Не 
обижались, когда нас встре
чали с недоверием, ну, в са
мом деле, кто мы такие? И 
вот подумали: насколько
проще было бы работать 
всем молодежным коопера
тивам, ( если бы в горкоме 
ВЛКСМ существовал обще, 
городской штаб, в котором 
каждый член был бы пред
ставителем любого МЖК. А 
недавно узнаю: такой штаб 
у нас давно уже есть. И 
что еще смешнее: я явля
юсь его членом не первый 
месяц. Правда, штаба я в 
глаза не видел...»

А  кто видел?
Может, деятельность го. 

родского штаба МЖК и от
ражена в каких-то бумагах 
и делах, но не это важно. А  
то важно, что энтузиасты 
«Старого Томска» обнару. 
жили существование неви
димки только сейчас, да и 
то почти случайно.

fioHGu, марта. Пауза кон
чается так же неожиданно,

как и началась. Теперь не. 
льзя сказать о недостатке 
внимания. Опять инициа
тивная группа живет ожит 
данием близкого старта. Ос. 
талось обсудить некоторые 
частности... Но не второ
степенными, а жизненно 
важными оказались эти са
мые детали. Взять хотя бы 
трудовую программу эмже. 
ковца.

В. Н. Малащук на собра
нии убедительно, с цифрами 
доказал, что бойцы КМСО 
оправятся со строительством 
(освоят 12 миллионов руб
лей — стоимость реконст. 
рукции) только в том слу
чае, если каждый на пять 
лет(!) перейдет на постоян
ную работу в «Томскрестав- 
рацию» и «Томскграждан
строй». Тут-то и сникли 
многие. Ведь выходило, что 
из всех присутствовавших 
принять условие смогут 
трое, от силы четверо. А  
С1^ысл? ■ Ведь главная цен
ность МЖК — в дополни
тельной рабочей силе, 
сверхурочных часах.

Тогда на собрании буду
щие эмжековцы почти пове
рили, что такой ход неизбе

жен, а все равно не согла
сились. Думали, считали, 
удивлялись: как же так,
другие за год-два управля
ются, а им и за пять лет не 
осилить? Что-то тут не так...

ОБЛАЧНО,
С ПРОЯСНЕНИЯМИ

А  вскоре все снова пере
менилось. Сначала Виталий 
Никонович сбросил два года 
с тех пяти лет, а потом и 
вовсе обрадовал; быть тру
довой программе в МЖК 
«Старый Томск» годовой, а 
как работать (с отвлече
нием от основного занятия 
или нет)—решать самим. За 
год 20 человек построят се
бе 20 квартир, и так — 
5 лет.

Хотя это пока только 
предположения, как будут 
развиваться события даль
ше, покажет время. А  по
ка... На вопрос—«как живе
те?»—Оголь ответил непри
вычно сухо и спокойно;

— Ничего. Ну то есть... 
ждем.

Ждут решения. Ждут на. 
бора в КМСО. Ждут начала 
работ. Впервые — просто 
ждут.

Наверное, это неизбежно: 
инициатива окрепла, полу
чила признание и уже мо
жет существовать самостоя. 
тельно, без поддержки сво
их авторов.

ПРОГНОЗ  
НА ЗАВТРА

— не состоится. Перспек
тива рождающегося МЖК 
практически не просматри
вается. Ведь пока речь идет 
об одной улице, о ста квар
тирах для ста семей. Хотя 
и эта цифра довольно серь
езна. И представляется 
МЖК не в образе длинного 
стола во всю улицу для чае
пития, а как способ реше
ния очень многих трудных 
бытовых проблем в моло
дых семьях. Кооператив, 
учебно-воспитательный ком. 
плекс, компьютерный клуб 
— фантазии сегодня? А  зав
тра — необходимость.

До сих пор кучку энтузи
астов, однажды осенью за
варивших всю эту кашу, 
можно было видеть разны
ми. Настырными, пробивны. 
ми ходатаями, максимали
стами, мечтателями. Но до 
сих пор шли только разго
воры, словесные баталии. А  
настоящего дела не было. 
Оно впереди.

И. ШЕВЧЕНКО.
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Обсуждаем проект ЦК КПСС

БОЛЬШЕ КОНКРЕТНОСТИ И ЗАБОТЫ О ПРОПАГАНДИСТЕ
Уже после апрельского Пленума ЦК КПСС стало ясно, 

что сложившаяся практика учебы не вписывается в ритм 
ускорения, не позволяет избавиться от формализма. 
Своими силами мы в минувшем учебном году добились 
некоторых сдвигов в отношении трудовых коллективов 
к политической и зкономической учебе. При комплекте* 
вании школ, /в самом начале учебного года, все работники 
аппарата горкома принимали отчеты партийных секре
тарей и организаторов учебы с выездом на места. Уда
лось более или менее упорядочить посещение занятий.

Бея работа горкома была 
направлена на оерестройку 
отношения партийных орга
низаций к этой важнейшей 
сфере работы. На заседани
ях парткомов и партбюро в 
течение года были заслуша
ны отчеты 23 пропаганди- 
став-руководителей. Практи
чески на всех занятйях в 
совхозах района присутст
вовал заведующий сельхоз- 
отделом горкома П. М. Ба- 
тыль. На занятиях школы 
экономических знаний в ре
монтно-механических ма
стерских УТТ-2 выступал 
заведующий промышленно- 
транспортным отделом Н. Б. 
Сиротин. Такое внимание 
со стороны горкома и пер
вичных партийных органи
заций, конечно, стимулиро
вало активность пропаган- 
дметов и слушателей. Но до 
перестройки, коренного улуч. 
шения дела нам еще дале
ко. И от проекта мы ожи
дали кардинальных мер, 
направленных на повыше
ние возможностей и автори
тета гропагандистов. К со
жалению, не все наши ожи
дания оправдались.

Сейчас в партийных орга
низациях города и района 
проходит обсуждение про
екта. Разговор идет живой, 
заинтересованный. Первое 
впечатление такое: люди ве
рят, что учебу можно сде
лать неформальной и эф
фективной, ио большинство 
считает, что проект должен

быть более конкретным. 
Своими замечан>^ями хоте
лось бы поделшгься.

Определяющим моментом 
учебы, на мой взгляд, явля
ется подготовка пропаганди
стов. Нам надо иметь около 
шестисот подготовленных, 
эрудированных, желающих 
работать юпециали|стов.' На 
сегодня их нет. Постоянно 
действующие семинары при 
горкоме КПСС не в состоя
нии решить все вопросы по
вышения методического ма
стерства. На двухнедельные 
курсы в Томск нам выделя
ется немного мест, да и 
не все могут и хотят туда 
ехать, потому что страдает 
основная ра^та, теряется 
заработок. Семинары для про
пагандистов с участием ква- 
лифищфованных препода
вателей необходимо органи
зовать у  нас в Стрежевом. 
Осс1бенно это касается пред
лагаемых проектом ЦК 
КПСС школ сациали.стиче- 
окого хозяйствования.

Это вопрос внутриобласт
ной, его и не мог предусмат
ривать проект. А  вот авто
ритет пропагаядиста должен 
быть поднят по всей стране. 
Б проекте об этом много 
сказано, но формулировки 
очень расплывчатые. Не 
«как правило» предоставлять 
отпуск во внеучебное время, 
а «гарантировать». Как се
годня готовится пропаган
дист к занятию? Да как при
дется. А  почему бы не дать

ему один день в месяц спе
циально для этой цели. К 
сожалению, в проекте такая 
мера не предусматривается. 
Бидимо, не удается преодо. 
леть соображения мнимой 
экономии. Б то же время 
мы, например, ежегодно по
сылаем. учиться в ТомсаГслу- 
шателей университета марк
сизма - ленинизма, отрьшая 
их от работы. Зачем же тог
да создавали филиал УМЛ в 
Стрежевом? Готовить про
пагандистов нужно на ме
сте, но при этом дать им 
возможность уделять боль
ше времени самообразова
нию.

Самое непосредственное 
отношение к нашей партий
ной ерганизации имеет сле
дующее положение проекта: 
«Формы, методы и сроки 
учебы коммунистов и бес
партийных, работающих в 
осваиваемых районах, на от
даленных участках, нефте
промыслах, в геологоразве
дочных партиях... произ
водственных коллективах с 
сезонным или передвижным 
характером труда, опреде
ляются соответствующими 
партийными организация
ми». Но для нас это и есть 
главная проблема. Для ра
ботающих вахтовым мето
дом, а это, как правило, 12- 
часовой рабочий день, тра
диционные формы неприем. 
лемы. Б прошлом учебном 
году мы проводили все заня
тия с помощью лекторской 
группы обкома КПСС, обла
стного общества «Знание». 
Фактически был прочитан 
кэфс лекций по теме: «Ин
тенсификация производст
ва». Лекторов областного 
звена слушали внимательно, 
задавали вопросы. Но у та
кой формы есть большой 
минус — отсутствует связь 
с конкретными делами тру

довых коллективов. А  зна
чит, у  занятий нет практи
ческой направленности, нет 
эффективности.

Сейчас мы думаем учить 
вахтовиксв в базовом гсфо- 
де, на отдыхе. Но ведь обу
чаться будут только стре- 
жевчане, а летают пока еще 
со всего Союза. Если мы бу
дем учить вахтовиков на от
дыхе, то Дому политпросве
щения совместно с объеди
нением «Томскнефть» при
дется (ВЗЯТЬ томичей на се
бя. Идеальный вых.од — ка
ким-то положением огово
рить час учебы как офици
альное рабочее время. Для 
этого должен быть четко вы
работан критерий результа
тивности учебы. Б проекте 
ЦК КПСС об этом говорит
ся, но ведь надо, чтобы ми
нистерства и ведомства, Гос
комтруд ССОР приняли со
ответствующие постановле
ния. Нужен механизм, ко
торый бы ставил производ
ственный и общественный 
рост работников в зависи
мость от результатов учебы. 
Не сдал зачет по курсу — 
не аттестован. Пропустил за
нятие — прогулял рабочее 
вдемя. Пока же зачетные 
ведомости просто сдаются в 
отдел кадров и никакого 
значения не имеют.

Бидимо, для нашего горо
да все большее значение бу
дет приобретать учеба по 
индивидуальным плешам. Но 
пока мы толком не знако
мы с такой системой. В об
ласти тоже нет подобного 
опыта. Как работает кон
сультационный 'ПУНКТ? Ка
кова система контроля? Что 
считать результатом инди
видуальной учебы? На эти 
вопросы в проекте я не на
шел ответа. Если где-то 
есть достойный опыт, поче

му он не получил четкого 
отражения?

Много вопросов остается и 
по выбору и;огчаемого кур
са. Во-1пер8ых, предложен
ные курсы повт<ч>яют ранее 
изучавшиеся. К примеру, 
«Ресурсосбереже1Ше — эф
фективный метод хозяйст
вования» и «Бережливость 
— черта коммунистическая». 
Во-втсхрых, неясно из про
екта, на какой период вре
мени предназначаются пред
лагаемые курсы. Так, с но
вого года мы продолжим 
.курсы по «Ускорению...» и 
«Интенсификации...» А  что 
дальше?

На наш взгляд, целесооб
разно для политических 
школ и семинаров выделить 
курсы, которые бы полно
стью основывались на изу
чении произведений класси
ков маркешма-ленинизма. 
Например, «Ленин об управ
лении и хозяйственном ме
ханизме», «Ленин о демок
ратии» и так далее. Ведь в 
период перестройки резко 
возрос интерес к работам 
В. И. Ленина и основопо-. 
ложяиков марксизма.

Одним словом, проект ЦК 
КПСС появился в нужный 
момент. Когда все общество 
пришло в движение, надо 
лучше использовать возмож
ности марксистоко - ленин
ской учебы. Предлагаемые 
меры помогут партийным 
организациям лучше <фга- 
низовать и направить заня
тия. В то же время предло
женный проект требует зна
чительной доработки, что
бы (Стать настоящим учеб
ником перестройки.

д. литаинЕНко,
заведуниций карнетом
политического просве

щения Огрежевского 
горкома КПСС.

Идет двухмесячнмк по благоустройству
в МИНУВШУЮ СЭПББОТУ В ОБКОМЕ КПСС СОСТО

ЯЛОСЬ СОВЕЩАНИЕ, РАССМОТРЕВШЕЕ ХОД ДВУХ- 
МЕСЯЧНИКА ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ ТОМСКА И 
НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ОБЛАСТИ, НА СОВЕЩА
НИИ ПРИСУТСТВОВАЛИ РУКОВОДИТЕЛИ СПЕЦИА
ЛИЗИРОВАННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ, ОБЛКОМХОЗА, 
ГЛАВТОМСКСТРОЯ, ГАИ, УВД, ПРЕДСЕДАТЕЛИ РАЙ
ИСПОЛКОМОВ.

ПЛАНЫ ЕСТЬ 
-Д Е Л А  НЕТ

Более половины пути от
шагал двухмесячник по бла- 
гсустройству. Казалось бы, 
пора подвести первые итоги 
и сказать, что областной 
центр вошел в лето прибран
ным и уютным городом. Од
нако говорить пришлось о 
другом: несмотря на боль
шие технические возможно
сти служб, солидные средст
ва и составленные под них 
серьезные планы, ухоженно
сти и красоты в Томске и 
других городах и поселках 
области нет.

Первым отчитьшался А. Б. 
Михайлов. Именно в адрес 
его гфедприятия — управле
ния дорожного строительст
ва и благоустройства — боль
ше всего претензий. При
званное коренным образом 
изменить Облик города, это 
предприятие распыляет овои 
силы, старается выполнять 
выгодную работу, благоуст
ройство ведет так, что по
рой портит вид города. Мож
но и конкретнее. На ул. 
С. Лазо бордюрным камнем 
завалена большая часть га
зонов, горы гравия склади
руются на самых видных 
местах. Не завершено бла
гоустройство Московского 
тракта, начатое в прошлом 
году. И уж тем более вы
зывает тревогу тот факт, 
который сам же и назвал 
А. В. Михайлов, что в Том

ске 'апециализи1рованными 
предприятиями не обслу
живаются микрорайоны, где 
проживает 160 тысяч чело
век. А  это значит, что жиль
цы мусор бросают куда по
пало.

Большую роль в благоуст
ройстве и чистоте города 
.призваны играть работники 
пожарной охраны, милиции 
и ГАИ. Но вот только один 
факт: по дороге на Бактин 
со стороны Иркутского трак, 
та появились две стихийные 
свалки мусора, но работни
ки вьпиеназванных органи
заций совершенно равноду
шны к такому явлению.

— Состояние улиц, ремонт 
дорог, безопасность движе
ния находятся в поле зрения 
ГАИ, — тем не менее заявил 
собравшимся начальник гос- 
автоинспещии Г. К. ЕРмак.

Он вдруг начал ссьшаться 
на отсутствие моек для лич
ного автотранспорта, поэто
му, мол, ходят машины по 
городу грязными. Такую же 
позицию занял начальник 
управления «Том1скавтодср» 
Э. П. Осетров: спрятался за 
проблемы — трудности с по
ставками гравия. На 30 мая 
управлением заасфальтиро
вано всего... два километра 
тротуаров и на 12 километ
рах дорог уложена асфаль
тобетонная смесь...

— Июнь будет перелом

ным месяцем в благоустрой
стве, — оказал с трибуны 
начальник областното уп̂ - 
равления жилищно-комму
нального хозяйства Б. А. 
Тропик.

J3to надо понимать так: 
жилищно - ,1«>ммунальные 
службы планируют нгбрать 
темпы в проведении благо
устройства в лучшем случае 
к концу лета, когда начнутся 
осенние дожди и об уюте 
никто ' не (ВСПОМНИТ. Не 
слишком ли поздно? Не зря 
ведь сроки двухмесячника 
определены именно с 15 ап
реля по 15 июня. За это (вре
мя предполагалось провести 
максимум работы, чтобы ле
том жители не иопытывали 
неудобств и радовались чи
стоте. Берно подметил пер
вый секретарь Томского гор
кома КПСС Б ., М. Кетов, что 
многие руководагтели утра
тили строгость оценки того, 
что делают. Ссылка на объ
ективные причины и смеж
ников — не что иное, как 
попытка за(вуалировать соб
ственные недостатки в ра
боте.

С предложением, за(служи- 
вающим интерес, выступил 
начальник Главтомокстроя 
Б. А. Мальцев:

— Б этом году мы берем 
на себя обязательство до
полнительно (К плану заас
фальтировать две улицы. И 
пусть такое же обязательст
во возьмет каждая строи
тельная организа(ЦИЯ.

Дельное решение: ведь в 
Томске 250 .километров улиц 
и переулков ничем не отли
чается от дереве(нских; уха
бы, грязь.

Были выск^гшы претенг 
зии и в адрес Советов. 
Именно они должны быть 
координирующим звеном во 
всей работе по благоустрой
ству. Однако- же они пока 
строят свои отношения, с 
предприятиями, находящи
мися на их территории, в 
форме просьб и пожеланий. 
Беззубость и всепрощенче- 
ство исполкомов на руку 
тем, кто умеет хсрошо обе
щать и ничего HS делать.

А. ТОРОПОВ.

■Кедр —  жемчужина Сибири

— В
о т  наше хозяйст- 

i.BO, — просто пред- 
’ ставляет заведую

щий отделом кедровых ле
сов Института леса и дре
весины СО АН СССР В. Н. 
Воробьев, и мы вступаем на 
поляну. Здесь разместилась 
экопедиционно эксперимен
тальная база «Кедр».

Кедр сибирский — наибо
лее ценный из северного ви
да кедров. И самый популяр
ный у лесозаготовителей. В
Томской о^асти до 1981 го
да на различные цели, втО(М 
числе на произ(водство ка
рандашей, ежегодно уходи
ло свыше миллиона (кубо
метров кедровой древесины. 
Пять лет назад научно-прак
тическая (конференция в 
Томске остро постеивила воп
рос о комплексном исполь
зовании ке,дро0ников, их ох
ране и восстановлении. 
Вдвое сокращены рубки кед
ра. Ученые под руководст
вом доктора биологических 
наук Владислава' Никитича 
Воробьева развили теорию 
рациональной эксплуатации 
кеярсвых массивов. Созда
ны два ком(Плексных пред
приятия, развернулось опе- 
циализи1Х31ванное лесоуст
ройство. Надо отрабатывать 
также опыт кедрового лесо
восстановления, в условиях 

- Западной Сиби1Ш.
— Для этого осенью про

шлого года и была основана 
база «Кедр», — объясняет 
В. Н. Воро1бьев. — Главное 
ее назначение — ста-гь сво
его 1>ода лабораторией.

Около теплиц — оживле
ние. Работницы носят нано
силках почву, разравнивают 
ее, обустраивают кедровую 
«(колыбель». Одна теплица 
пока не закрыта пленкой. 
Под деревянным каркасом— 
густенькая зеленая щетин
ка сеянцев - двухлеток, по
мещенных в узкие полиэти- 
j5PHOBbie стаканчики. Э'го 
подвойный материал. На ве
точки саженцев скоро будут 
привиты черенки с деревь
ев, дающих наиболее весо
мый урожай ореха. В ре
зультате такой селекции 
уда(стся четко'выявить элит
ные деревья.

Впрочем, ученые не теря
ют времени даром. Опреде
ление элиты ведется и ви
зуально - практическим ме
тодом. Осенью были взяты 
на пробу орехи с сотни са
мых высокоурожайных крон 
припоселковых кедровников 
Зоркальцева и Ярского.

...Первым из двухметровой 
ямы, вырытой в песке (так

По следам наших выступлений

закладываются семена кедра 
на зимнее хранение), извле
чен ящик с деревянными 
ячейками. В них, под сло
ем песка, — кру(Пны€ ядре
ные орешки. Каждая ячейка 
предназначена для семян от
дельного кедра. Начальник 
базы кандидат наук В. В. 
Пинаев помогает лаборантам 
очищать, с0(рти.ровать семе
на. Их готовят к посадке в 
грунт. На так называемых 
маточных плантациях базы 
в ближайшие годы намече
но сосредоточить весь гено
фонд Сибири: выращивать
кедры саянские, читинск.ие, 
алтайские и т. д.

— Десять тысяч корней

УПРАВА НА БУНАЖНЫЙ ВАЛ
«Бумаги: захлестнули, замучили, задушили... Тупеть от 

них начали, порой сами не понимаем, 'что пишем и для че
го»,— все чаще й :чаще раздаются голоса работников учета.

КЕДРОВАЯ «ШКОЛА»
Фоторепортаж

«подвоя» — не единственное, 
что имеем в активе на се
годня, — отмечает В. Н. Во
робьев. — Посмотрите «Ш'ко- 
лу».

Плантация под открытым 
небом. Частые рядки «под 
шнурок» протянулись на 
добрые сто метров. Это пе- 
■реселены из питомника од
нолетние и двухлетние сеян
цы. Под усиленным при
смотром они окрепнут и го
да через три-четыре будут 
переведены на другой уча
сток, в лес. Дотоле же по
служат науке. В кедровой 
«школе» также намечена 
опытничебкая работа.

Уже готов проект «Союэ- 
гипролесхоза» на две. капи
тальные теплицы, которые 
предполагается нынче зало
жить Bj«ecTO «времянок».

Подрядчик, «То(Млесстрой», 
взялся поставить поблизости 
лабораторный корпус, жи
лые двухквартирники для 
семей сотрулнИ(КОв базы. По
полнится и ее штат. Хочет
ся верить: опытно-селекци.
онные работы томичей при
бавят эффективности в вос
становлении кедаа, прибав
ляется надежд на его буду
щее.

Н. ЧУКОВ.
Томский район.

• • •
НА СНИМКАХ нашего 

внештатного корреспондента: 
советуются специалисты (в 
центре — доктор биологиче
ских наук В. Н. Воробьев); 
в теплице-«времянке»; ждет 
своей минуты «подаой».

Фото А. Васильева.

Да, бумаг действительно 
многовато. Бумгкжньш виру. 
СОМ заражены многочислен
ные конторы ведомств и 
партнеров. Каждая выше
стоящая инстанция упорно 
удерживает в своих руках 
«пакет» бумажной бюрокра
тии.

Справиться с бумажным 
валом можно лишь путем 
И'змене1ния самой сути хо
зяйственных и учетных от
ношений. Чтобы избавить
ся от бумаготворчества, на
до ликвидировать его при
чины. До тех пор, пока 
предоставление ггодлинной 
самостоятельности совхозам 
будет оставаться благим по- 
же|лание*м, никакие самые 
строгие приказы не укротят 
встречные бумажные пото
ки.

— С нас только и требу
ют: отчитайся! — с возму
щением говорит бухгалтер 
совхоза «Тогурокий» И. И. 
Русинов. — И за производст
во продукции, реализацию, 
в центнерах, головах а руб
лях. Зачем? Потребителю-то 
нужен конечный результат: 
наше молоко, мясо, овощи. 
Но эти принципы тонут в 
текущих бумажных отчетах.

Качв(Ство учета и отчетно
сти существенно влияет на 
эффекти(аность управленче
ских фун(кций: анализы
планирования, контроля и 
регулирования за(метно 
улучшают целевую нгшрав- 
ленность всей системы, 
обеспечивают надежный за
слан на пути нерациональ
ного использования средств, 
непроизводительных расхо
дов и потерь.

Однако учет оплаты тру
да, ргюпределения пгюизвод- 
ственных затрат, расходова
ния кормов и материальных 
ценностей, расчетных опера
ций остается непомерно гро
моздким и сложным, отвле
кает бухгалтеров на излиш
нюю работу, ослабляет их 
контрольную функцию.

Удивляет сама система 
представления отчетности. 
Отчеты по осушению и ме
лиорированию земель, вы
ращиванию плодоов(ощной 
ПРЮДУ1К1ЩИ .первоначально 
сдаются а отделы атропро- 
ма, позднее этому же агро- 
прому вместе с годовым от
четом и одновременно пред
ставляется еще статистиче
скому уггравлению." Отчет по

форме «2-СХ» по (строитель
ству имеется в бланке го
дового отчета, но все равно 
приходится в порядке при
ложения представлять эти 
же данные агропромстрою и 
ЦСУ.

Из месяца в месяц, из 
квартала в квартал одни и 
те же цифры переносятся с 
бумаги на бумагу по не
скольку раз. А  чтобы тво
рить многочисленные доку
менты, под различными 
предлогами выбиваются но
вые ставки. Растет и без то
го пухлый управленческий 
аппарат.

Почти при одинаковой 
среднегодовой числен(ности 
работников, занятых в сель
скохозяйственном производ
стве, соотношение числа 
счетного пехзеонала в совхо
зах «Молодежный» состави
ло 1,7 прещента, «Томь» — 
2,1, тогда как в «Батурин- 
ском» — 3,0, «Черноречен- 
оком» — 3,8 процента. При 
абсолютном (Равенстве числа 
работающих в «Молодеж
ном» обходятся четырьмя 
счетными работниками, (В 
«Чернореченоком» девя
тью.

Приходится не в первый 
раз повторять, что для уси
ления контрольных функ
ций учета со стороны бух
галтеров крайне важно вы
свободить для этого их вре
мя, а следовательно, значи
тельно упростить и усовер
шенствовать бухгалтерский 
учет и твв1 самым умень
шить объем учетно - вычис
лительных работ.

Чего греха таить, на бу
магах тел€(рь «вспахивает
ся» или «скашивается» мно
го больше площадей, чем 
есть у хозяйства в наличии. 
А  сколько перевозится гру
зов?.. По нарядам и путе
вым листам получаются аст. 
рономические показатели 
километров, гектаров и тонн. 
Обвинить работников бух
галтерии, которые прогляде
ли недостоверную информа
цию? Но их тоже можно по. 
нять. Бедь зарплата, учет 
материальных ценностей 
(которых сейчас на селе ве
ликое множество), расчет 
стоимости 'продулеции и, на
конец, итог всей работы — 
баланс — все лежит на них.

Бьпсод единственный — 
срочно привлекать для ве- 
дешя бухгалтерокого учета

вычислительную технику. 
Разумеется, в период авто
матизации на счетньк ра
ботников ляжет дополни
тельная нагрузка. Но через 
это ну жно пройти, чтобы по
лучить достоверные резуль
таты. Автоматизированная 
системд,, обработки данных 
благотворно повлияет на 
савершенствование бухгал
терского учета, прзволит вы
явить дублирование показа
телей, наличие неиспользо
ванных данных, поможет 
усовершенствовать формы 
документов. С помощью ЭБМ 
можно будет переложить 
всю ма(осовую работу бух
галтерии на машины и тем 
самым высвободить время. 
Конечно, вычислительная 
техника полностью не заме- 
нит челове1ка, но многократ
но увеличит его творческие 
возможности.

Нелегко обеспечить долж
ный учет, когда действует 
свьппе тридцати систем пре
мирования, хотя многие из 
них по своему экономиче
скому существу эквивалент, 
ны премированию за основ
ные результаты работы. Да
же бригадная форма орга
низации труда не имеет раз. 
работанчьпс комплексных 
нормативов. Продолжают 
действовать расчлененные 
сдельные расценки в оплате 
труда, а это неоправданно 
увеличивает заработок. Б 
целях упрощения расчетов 
по заработной .плате целесо
образнее привязать ее к ко
нечному результату дея
тельности коллектива, а про. 
ще, установить твердагю оп
лату за произведенную еди
ницу продукции: произвел
больше — получи больше.

Назрела необходимость 
вплотную -заняться упроще
нием и унифицированием 
порядка исчисления средне
го заработка. Определять 
его один раз на 1 января 
каждого года и пользовать
ся им при оплате отпусков, 
назначении пособий по вре
менной нетрудоспособности 
и т. д.

Чтобы поставить заслон 
расточительности в расходо
вании запасных частей, ну
жен поименный учет каж
дой позиции. А  при сущест
вующей номенклатуре сколь
ко понадобится учетных и 
складских работников! Где

их найдешь? Бот и уходят 
ценности мимо производст
ва, а за по(Следние годы на 
складах совхозов вьросли 
горы сверхнормативных за
пасов. Бухгалтеры занима
ются в основном не анали- 
зом ситугщии, а сводят де
бет с кредитом.

Нужно иметь надежный 
инструмент, регламентирую
щий распорядительные от
ношения. И таким инстру
ментом может быть только 
автоматизация, Опирающая, 
ся на достоверный, анали- 
тичный бухгалтерский учет. 
Бее расчеты и разработки 
должны производиться с по
мощью вычислительных ма. 
шин.

Необходимо перенести учет 
расходования кормов ближе 
к зоотехнической службе.
Ей и по долгу положено сле
дить за их скармливанием 
и соблюдением рационов. 
Зачем захламлять бу^хгалте- 
рию бумагами, которые ни
когда и никем не читаются?
В бухгалтерию должен 
представляться предельно 
четкий отчет, приспособлен
ный к механизированной 
обработке. Не вписываются 
в учет громоздкие отчеты 
столовых, хотя сущность их 
ограничена двумя конкрет
ными позициями: .продукты 
— деньги. Меню, раоклад- 
(ки, ведомости и другие при
ложения являются оправ
дательным атрибутом долж
ностного лица перед прозе- - 
ряющими. ■'

Безболезненно можно про
водить усовершенствование 
учета в реализации продук- 
1ЩИ, расходовании товарно
материальных ценностей й 
других учетных операций. 
Перестройка устаревшей си
стемы учета позволит легче 
приживаться вычислитель
ной технике.

К сожалению, у (специали- 
стов-разработчиксв нет еди
ного мнения, какой она бу
дет в условиях .комплексной 
автоматизации учета, по ка. 
кому пути пойдет ее совер
шенствование в перспективе.
А пока информационно-вы- 
ч1И|слительный центр облаг- 
ропрома вьшолняет только 
часть операций, связанных 
с обработкой учетной ци- 
<}юрмации. Это не дает ни 
существенного выигрыша во 
времени, ни снижения тру
доемкости и стоимости ра
бот.

В. НАЗАРОВ.
старший экономист-реви
зор объединения «Томск- 

плодоовощнром».

Недоделки устраняются
2 апреля 1987 года в газе

те была опубликована кор
респонденция «Пока не на
ступило разочарование» о 
качестве строительства
крупнопанельных домов в 
селах Шегарского района.

Администрация Щегарско- 
го сельского строителВното 
ком&1ната побывала н Ана- 
стасьевке, встречалась с 
жильцами сдз(нных дстов и 
с руководителями совхоза.

Факты, изложенные в 
корреапонденции, были об
суждены на совете бригади-

,ров. Выяснилось, что основ
ными причинами допущен
ного брака являлось низкое 
качество посту.паемых ка 
строительную .площадку же
лезобетонных и столярных 
изделий, пиломатериалов и 
раствора, слабый контроль 
со стороны специалистов за 
вьшолнеиием работ непо
средственно на строительной 
площадке.

Совет бригадиров вьшес 
решение: обязать специали
стов производить приемку 
выполненных работ -за день

и в случае обнаружения 
брака устранять его немед
ленно за счет виновных в 
нерабочее время.

Совместно с . Шегароким 
заводом стройматериалов 
разработаны мероприятия по 
повьппению качества строи
тельства и строительных ма
териале®. Они обсуждены и 
утверждены на партийном 
собрании и взяты на конт
роль партийным бюро.

начальник
В. РУДОВ, 
Шегарского 

СОК.с. САДОВНИКОВ, 
секретарь партбюро.

« А  вы н о к т ю р н  
сыграть могли бы?..»

-Так называлась критическая заметка, опубликован
ная к тазете «Краевое знамя» 3 апреля.

Производственное жилищно-ремонтное управление 
сообщает, что разработан график навески водосточных 
труб на 1987 год. Работы должны быть закончены во 
втором квартале. В настоящее время трест «Томскграж- 
данстрой» приступил к вьшолнению задания. Кроме то
го, в Советском ПЖ РТ работает звено по изготовлению 
фасонных деталей водостоков и ремонту водосточных 
труб на двухотажных жилых домах.

А. АДАХОВСКИИ, 
начальник производственного жилищно. ремонтного

управления.

КОНТРОЛИРУЮТ ПРИБОРЫ
Б 1986 году на дорогах нашей области 

из-за гфевышения скорости движения по
страдало 200 человек, 34 из них погибли.

Как же заставить водителя соблюдать 
скорость? Одна из эффективных мер — это 
контроль специальными приборами. Вот 
уже более полугода на улицах областного 
центра действуют приборы контроля ско
рости ^К С ). На основе их показания во
дители, нарушившие правила, подвергают
ся наказаниям.

С начала года приборами выявлено бо
лее 350 нарушителей скорюстного режима. 
Больше всего таких дорожных «хулига
нов» в таксопарке — 30 человек. Водитель 
этого предприятия В. Протасевич дважды 
попадал в «.поле зрения» приборов. Много 
нарушителей в автоколоннах № 2042 и

№ 1674. Все они наказаны. Некоторые ад
министративной комиссией ГАИ лишены 
водительского удостоверения.

Большую тревогу вызывает сар1ый мно
гочисленный отряд водителей — индивиду
альные владелыцы машин. Это самая мно
гочисленная группа нарушителей скорос
ти, Есть среди них и такие, кто не явля
ется на разбор своего нарушения в ГАИ, 
приходится инспекторам вылавливать их 
по всему городу — тем самым водители 
усугубляют свою вину. Превышеише ско
ростного режима приводит к самым тяж
ким последствиям. Об этом необходимо 
помнить всем.

А . ЛАЗИЧЕВ, 
инструктор ГАИ.
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•  Ради мира на земле
•  День .рождения МЖК
•  Почему трудно деловому человеку
•  Беды микрорайона
•  «Сюрпризы» асиновских автотранспорт
ников

Читатель размышляет

Кто сменит печника?

Всегда в строю

ЦВЕТЫ ВЕТЕРАНУ
На «Оибэлектрамотор» 

Александр Иванович Шеста
ков пришел прямо из ар
мии. Попервости- ра1ботал 
комендантом жилищко-(ком- 
мунального хозяйства заво
да. По тянуло его, как гово
рится, на передний край 
производства. Да и руксвсцц- 
ство, видя его исполнитель
ность и требовательность, 
решило перевести в один 
из важных цехов мастером. 
Пятнадцать лет назад назна
чили Алексгщдра Иванови
ча начальником цеха №15.

Чугунно - литейный ютил
ся в старом помещении. Од
нажды могла случиться бе
да: {(ухнула стена, и только 
простая случайность спасла 
^иггщу. Началось строи
тельство нового чугунолитей
ного завода, названного те
перь «Электроцентролитом». 
Главный инженер СКВ Я. Е. 
Гуревич оказал: «Литейный 
Александр Иванович на 
своем горбу вьшес, всю 
жизнь отдал ему».

— Покоя от вас, Алек
сандр Иванович, нам нет,— 
в шутку пожаловался на
чальник отдела снабжения 
Г. П. Иванов. Но сказал он 
это так дсврожелательно, 
что, конечно, Александр Ива

нович не обиделся, да к то
му же Геннадий Петрович 
от имени коллектива позд
равил его с юбилеем заме
чательными стихами, сочи
ненными работниками отде
ла.

Генергкльный директор 
объединения В. П. Оубботин 
вручил ветерану памятный 
адрес, главный инженер — 
почетную грамоту. А  сколь
ко подарков и живых цве
тов л1ггло на стол для ви
новника торжества. 40 лет 
отдано им предприятию.

Литейщики отлили на па
мять юбиляру огромную ме
даль.

Самые искренние слова 
благодгрности оказали рабо
чие. Вместе с цветами они 
вручили Александру Ивано
вичу паопорт на цветной те
левизор, который приобрели 
совместно с администрацией 
объединения. Требователь
ный и нетерпимый к недо
статкам, справедливый и 
готовый в любой момент 
прийти на помощь — так 
охарактеризовали ветерана. 
Вместе с коллективом он 
превратил старый цех в 
школу передового тРУДа.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Моя основная работа — водитель пожар
ной части. Но вот уже более 20 лет соче
таю ее с печным делом. В каких только 
селах нет моих печей! Выкладывал в 
шкблах, детских садах, магазинах, мед
пунктах, клубах, вахтовых поселках 
лесозаготовителей. Везде старался, как 
мог, чтобы люди помнили хорошую рабо
ту. Со временем приобрел опыт, еще боль
ше полюбил печное дело. Бывгкло, десятки 
часов подряд приходилось работать, чтобы 
выполнить срочный заказ. Ну как, напри
мер, можно медлить, если не готова су
шилка (колхоза «1 Мая», а хлеб уже выво
зят с полей! Было время, и сыновей своих 
«мобилизовывгш»—^нужны помощники.

И по сей день кладу я печи. Не скром- 
ни1чая, скажу: очередь ко мне, люди верят. 
А  ведь работа нелегкая. Каждому кирпи
чу кланяться приходится; а их в печи 
не менее 1.500. Платят же мне строго по 
нарядам, как и тем, кто новичок. Не в ли
шнем рубле корысть, а надо поощрять 
мастерство. Ведь мало, совсем мало нас
тоящих мастеров. Больно бывает смот
реть на наш райцентр Первомайское, дру
гие села, когда на крышах кривые трубы, 
да и печи такие, что требуют «лишнюю 
машину» дров.

Я уже в районной газете предлагал, да 
и в «Красном знамени» когда-то печатали 
мою заметку, организовать курсы печни
ков, наконец, обучать этой нужной еще 
профессии в профессирнально-технических 
училищах. Но никому ничего не надо. А 
села уродуются, мы стареем. Кому же 
продолжать наше ремесло?

И попутно еще одна сторона вопроса. В

МЖК: по-новому жить

Чужой беды не SbiBaefr
Небольшой у нас коллектив на подготовительном от

делении Томского государственного университета, около 
двадцати человек — преподаватели, методаст, jna6o- 
рант. Занимаясь 1првподавательокой, воспитательной ра
ботой со слушателями «рабфака», мы постоянно ощуща
ем себя частицей нашего общества, стараемся быть при
частными к его делам. Как и для многих наших коллег, 
главное для нас сегодня — сохранение мира на планете. 
Перечисление части заработанных нами денег в Фонд 
мира — дело, ставшее для нас привычным. Недавно мы 
в очередной раз перечислили в Фонд мира однодневный 
заработок. Одним из первых откликнулся наш коллек
тив на драматические события в Грузии, перечислив на 
счет п0(страдавших от стихийного бедствия зарплату од
ного дня. И, конечно же, как и все томичи, мы посылали 
деньги на чернобыльский счет 904...

Л. СЕНКОВСКАЯ, 
лаборант подготовительного отделения Томского Го

сударственного университета.

В ДЕТЯХ Я СЧАСТЛИВА « Д е н ь
f c :  i

н о в о с е л а »
Заметьте, что не каж

дая свекровь лестно от
зывается о своей снохе.
А  я Наташу встретила 
десять лет назад в своем 
доме как родную дочь. 
Терпеливо учила всему, 
чему могла, помогала 
сглаживать позднее «ост
рые углы» в отношениях 
ее и сына Юрия. Помо
гала да и сейчас помо
гаю им растить троих 
внуков. Шесть лет про
жили вместе со снохой 
душа в душу. Ни разу 
даже не разговаривали 
на повышенных тонах.

Ш Вопрос по существу

Сейчас мои дети живут 
отдельно. Живут друж
но. Я радуюсь их сча
стью. Они с .внучатами 
— мои самые дорогие го
сти, и я у них всегда 
желанна.

Хочу сказать, что мы, 
старшие, немалую, если 
не основную, роль игра
ем в создании молодой 
семьи. Так будем же тер
пеливы, великодушны. 
Мудрая пословица гла
сит: «Как аукнется, так 
и откликнется».

Е. МАНОЙЛОВА.
г. Томск.

Праздник под таким на- 
даанием провели в минув
шее 'Воскресенье жители 
МЖК Томского нефтехими
ческого комбината. Ново
селье — всегда светлый, ра
достный праздник, который 
встречают всей семьей, по
звав самых дорогих гостей. 
Члены МЖК — одна боль
шая и дружная семья, и 
'праздник — один на всех. 
На нем не быдо зрителей, 
все ссбравишеся приняли са
мое активное участие. Шах
матный турнир и первенст
во по футболу между подъ
ездами, литературное бури

ме и выжимание гири — 
все это органично вписалось 
в программу, подготовлен
ную клубом МЖК «Гости
ная». Ведущим гостиной 
Сергею Гурееву и Сергею 
Морозову оставгиюсь только 
направлять неуемную фан
тазию новоселов.

Дети есть в каждой семье, 
и, конечно, им отвели на 
празднике особую (роль. Они 
могли в этот день сколько 
угодно бегать и 'прыгать, 
кричать с места и даже... 
мешать взрослым. Детская 
команда сыграла в кегли со 
сборной родителей. А  сколь

ко радости было в детских 
глазах, когда жюри, опре
делив победителей конкурса 
«сладких» талантов, разре
шила им съесть все выстав
ленные на столы торты, пи- 
{южные, печенье!

Так вместе с новосельем 
справил свой день рождения 
новый (коллектив — коллек
тив по месту жительства. 
Жители МЖК приурочили 
этот день к своему профес
сиональному празднику — 
Дню химика.

И. СУЧКОВ, 
член фотоклуба «Стщ>т».

Фото л. Имбера.

•Есть предложение

О  ЛЮДЯХ не подум али а если запасоть так...
Перестройка, которая про

водится в нашей стране, на
целена на решение задач в 
интересах человека, на улуч
шение жизни его. С этой це
лью должна проводиться ра
бота во всех отраслях на
родного хозяйства. Однако 
при строительстве жилого 
фонда не учитывается стро
ительство прсдсвольствен. 
ньгх магазинов. Вот, напри
мер, на Курском переулке 
Молочный магазин № 78 два 
года тому назад удсвлетво- 
рял потребность населения в 
молочных продуктах. Мож
но было без очереди купить 
имеющиеся в продаже в 
этом магазине все .'продо
вольственные товары. За

два последних года в микро, 
районе построили пять де- 
вятлэтгикных домов, в об
щей сложности в них засе
лено около 700 квартир. Кро
ме того, построено и заселе
но недавно еще три пяти
этажных дома. А  магазинов 
не прибавилось. В результа- 
те имеющийся на Кураком 
переулке магазин № 78 та
кое колич'вство народа нор- 
мгшьно обслужить не может. 
Вогникают громадные оче
реди за молоком и другими 
продуктами, вь(|эывающие 
недовольство людей. Такое 
явление можно было избе
жать, если бы архитекторы 
планировали и строительст
во магазинсв. Создавшиеся 
трудности в торговле молоч-

П о м о ч ь  ч е л о в е к у
Приятно, коода твою заяв. 

ку по ремонту сантехники 
ЖКО завода выполняют. без 
волокиты и, главное, качест
венно. Так получилось в 
этот раз и у меня: по вызову 
пришел сантехник В. Н. Ху- 
долеев. По его работе было 
видно, что к своей профес
сии он относится с любовью. 
Закончив ремонт в ванной 
комнате, он сказал: «Давай
те, я уж заодно сделаю П'рю- 
филакти'ку». Не каждый сде
лает такое. Не перевелись 
хорошие люди у нас.

А  теперь о наболевшем.
Большую работу провел 

начальник ЖКО В. В. Ро

гов (замена труб на всех 
жилмассивах, батарей в до
мах) — такЕШ работа ведет
ся впервые за многие годы. 
Будем надеяться, что в этом 
году В. В. Ротов выполнит 
и нашу жалобу: будет отре
монтирован бойлер (кана
лизация в подвале уже от- 
ремснтирсаана), сдо»зют 
ОТ130Д ливневых вод, вос
становят в подвале пол. А  
ведь это недоделки эавод- 
ского РСУ — дом таким 
был сдан в эксплуатацию, 
вот и все беды отсюда. Ну
жны пешеходные дорожки 
к школе, к гастроному, хо
рошо бы заасфальтировать

ными продуктами в этом 
микрорайоне необходи<мо в 
ближайшее время устранить. 
В этом же районе не всегда 
купишь самое необходимое 
к столу — хлеб. Магазин 
№ 90 постоянно закрыт — 
или на учет, или из-за от
сутствия кадров. А  бывает 
и так, что хлеба нет, прода
вец не открывает магазин, 
но ведь в этом магазине есть 
и другие продукту, которые 
также необходимы в каждой 
семье. Нужно навести по
рядок и в этом магазине, в 
ближайшее время нормали
зовать его работу.

А . МИТЬКИНЫХ, 
ветеран войны и труда.

дорогу около детсадов.
Мы ведь впервые в этом 

году зимой не мерзли, в 
квартирах было тепло, и в 
этом заслуга В. В. Рогова. 
Сколько было и х— началь
ников ЖКО, а только он 
взял на себя ношу — ре
монт труб, как наружных, 
так и в квартирах. Но ему 
очень нужна гюмощь заво
да, особенно в материаль
но - техническом снсьбже- 
нии. Я считаю, что В. В. 
Рогов прг1вильно понимает 
перестройку и кадровую по
литику партии, правильно 
'Решает вопросы’, от которых 
зависят жизнь и быт лю
дей.

Л. МАРТЕМЬЯНОВА, 
член КПСС.

В нашем городе довольно 
много картофеля продается 
через магазины. И при этом 
нередко у покупателей воз
никают претензии к качест
ву: клубни бывают грязные, 
мелкие, попадается гниль и 
т. п;

А  в некоторых городах 
осенью поступают так. Гра
ждан, желающих сделать 
запас сразу на всю зиму, ор
ганизованно вывозят на по
ля ;колхюзов нсовнозоа, и  они 
роют себе картофель сами. 
Какой хотят и сколько хо
тят. Представители хозяйств 
и торговли тут же взвеши
вают мешки и принимают 
плату. Мелкие клубни при 
копке ссьтаются в бурты и 
остаются хозяйствам.

Бьнодно получается для 
всех: люди берут недорогой 
и доб|рокачественный про
дукт, торговля освобождает
ся от перелопачивания не
кондиции.

Предприятия и организа
ции планируют такие выез
ды заранее, выделяют авто
бусы и грузовики. Ценно и 
то, что такие поездки можно 
сазершать не всем сразу, а 
более - менее равномерно. 
Многие используют выход
ные дни, а работающие по
сменно ездят в будни.

Почему бы не сделать так 
и у нас?

В. МИШИН.
г. Томск.

Заводы скажут спасибо
Я решил нали1сать письмо 

после бесплодных поисков 
предприятия в стране, на 
котором можно было бы 
заказать обыкновенную тех
нологическую тару для меж- 
сперациошюй транспорти
ровки мелких деталей, полу
чаемых после механической 
обработки, и тару для хране
ния и транопортировки элек
тро-, радиодеталей (диоды, 
триоды, микросхемы и т. д.).

Я знаю, в каком бедствен
ном положении находятся 
все заводы г. Томска. Что

такое не иметь тары — по
нятно любому производст
веннику. Предлагаю — че
рез газету объявить конкурс 
на лучший вариант такой 
тары. А  после конкурса по
ручить конструкторам про
мышленных иредприятий 
спроекти1ровать пресс-формы 
на литьевые Машины ТНХК 
и затем по заказам пред
приятий организовать вы
пуск тары.

Н. ФОКЕЕВ, 
ведущий технолог СКВ 

Ш1 «Оптике».

свое свободное время и выходные я еще 
занимаюсь рыбалкой. Не только для сво
ей семьи, но и сдаю часть улова. Исполь
зую для,этих целей машину «Москвич-412». 
Но всему приходит конец. Устарела моя 
помощница, «сыпаться» стала. Обратился 
в райисполком. Просил «Ниву», а мне 
другую марку предложили. Но мне-то по- 
вьцценной проходимости нужна автома
шина, Для работы, а не «красоваться» по 
райцентру. Отказали мне, и очередь поче
му-то передвинулась с 13 до 30. И понял 
я, что мои общественно полезные увлече
ния — личное дело. И брось я сегодня пе
чи класть и рыбу ловить — никто и гла
зом не моргнет. А  вот возьму и бтошу, 
рассуждаю я. Значит, в селах недойита- 
ются за год 30 печей и 20 центнеров све
жей рыбы на прилавке. Кому же будет 
хуже? Людям, да и мне — государству в 
конечном итоге.

Может быть, в северных районах и рыбы 
больше ловят, и печи лучше кладут. Честь 
им и слава. Но в любом месте, я считаю, 
труженики должны поощряться не только 
словами. Да и очередь должна быть зако
ном.

Спасибо Первомайскому сельсовету. 
Там с пониманием отнеслись к моей 
просьбе, ходатайствовали в райисполком. 
А  вот дальше поддержки я пока не на
шел.

Но я рук не опускаю. И дальше думаю 
трудиться и честно шагать по жизни. И 
хуже от этого никому не будет. Наоборот.

В. РАДЧЕНКО, 
водитель.

с. .Первомайское.

На вымогательство иЗ' 
лишней платы за проезд 
на такси шоферц|1 ПАТП-3 
Н. Е. Зоминым жаловались 
в письме томичи В. Б. Ус 
манский и А. Ю. Круглы 
хин.

«Фанты подтвердились, 
говорится •  ответе иачаль 
ника ПАТП-3 В. В. Тарасо
ва и секретаря партбюро 
Н. С. Шкляра. — Жалоба 
обсуждена ма заседании 
партбюро. Коммунисту
Н. Е. Зомину за вымога 
тельство объявлен строгий 
выговор».

В течение 3,5 месяцев 
обращалась Л. А. Трунина, 
проживающая во ул. Гово
рова, 62, в г. Томсме, в 
ЖЭУ-11 с просьбой о ре
монте канализационного 
стояка в своей квартире. 
Но ремонт под разными 
предлогами откладывался.

Как сообщил начальник 
ropolA'CMoro |лроизводствен- 
но - жилищного управле
ния А. А. Адаховский, фан
ты подтвердились. За во
локиту мастер ЖЭУ-11 
Алексеев |лишен премн 
альной оплаты по итогам 
работы за квартал полно
стью. В настоящее время 
ремонт 1канализационного 
стояка в квартире Труни 
ной произведен.

Е. 1C. Зиборева, прожи
вающая в Томске, пожало
валась на несвоевременное 
исполнение заказа в ателье 
№  2.

«Содержание письма со
ответствует действительно
сти, — .сказано в ответе 
начальника областного уп 
равлення бытового обслу
живания 1населения Б. П. 
Степанова. — За срыв сро
ка исполнения заказа и 
слабый контроль за -проиэ- 
водственным процессом 
заведующей ателье А. Рю. 
минои, сменным мастерам 
Л. Рухловой 1И В. Борови 
новой, закройщице О. Ши- 
пициной приказом по про
изводственному объедине
нию «Томскоблшвейбыт» 
объявлены выговоры».

В письме томича Канце- 
ляристова сообщалось о 
грубом обращении с пасса
жирами кассира агентства 
воздушных сообщений
Т. П. Юхнееич.

На запрос редакции от
ветил нфмандир Томского 
аеиапредприятия В. И. 
Елохин: «Установлено, что 

I кассир Юхнееич и ранее 
допускала грубость по от
ношению к пассажирам и 
товарищам по работе. Ее 
поведение обсуждено на 
общем (:обрании работни- 
нов агентства. Приказом по 
авиапредприятию Т. П. 
Юхнееич объявлен строгий 
выговор. Она лишена пре
миальной оплаты -по ито
гам работы за -месяц».

Начальник УВД А. Г. Ку 
чумов ответил редакции, 
ч го факты, изложенные в 
письме «емьи Никитиных, 
проживающих в г. Стреже- 
вом, |подтвврдились. За 
грубое нарушение порядна 
рассмотрения ааявлений 
граждан оперативный де
журный ОВД Стрежевсиого 
горисполкома В. М. Верши 
НИН приказом по УВД при
влечен к строгой дисцип
линарной ответственности.

Заместитель председате
ля горисполкома В. В. Гар- 
тун ответил редакции на 
письмо читателя И. А. Та
рана. Он сообщает, что в 
настоящее время заказы на 
доставку Удобрений, гру
зов на мичуринские участ 
ки Томситрансагентство при
нимает .в .неограниченном 
ноличестее. Все принятые 
заказы •ыполняются в те
чение недели со дня офор
мления. Учитывая пожела
ния садоводов - любителей, 
в ближайшее время в по
езде Томск—Асино—Белый 
Яр 10 купированных ваго
нов будут заменены на об
щие. В течение мая Том
ской дистанцией пути сов
местно с областным советом 
садоводов будет построена 
посадочная площадка на 
остановке электропоезда 
«Ювгй| -километр».

Тревожный
сигнал

В ожидании 

автобуса
«Ворота города» — 

так црояичеоки можно 
назвать автобусную ос
тановку на маршруте 
Асино — Копыловка, ко
торая находится возле 
поселка Б. Кордон Ми- 
HaiesBCKoro сельского Со- 
'Вета Асиновского райо
на. «Ворота» — доволь
но странное сооружение, 
под которым не укрыть
ся ни от дождя, ИИ от 
ветра: сломанные и сва
ленные на землю дере- 
'Вянные конструкции 
бывшего навеса. Пять 
лет жители недут, когда 
же поставят здесь обыч
ную стандартную будоч
ку, где можно было бы 
в ожидании автобуса по
сидеть, отдохнуть. А  ведь 
совсем недавно прошел 
месячни’к по культуре 
обслуживания на пасса- 
HCKipoKOM автотранспорте, 
и никто из пр<щеряющих 
или контролирующих 
месячник не заметил та
кого бескультурья'. Ско
лько же еще . будут ис
пытывать неудобства 
женщины с детьми, ин- 
'валиды? Поставят ли 
будку в ближайшее вре
мя?

Ю. МЕНГЕРТ.
п. Б.. Кордон,
Асиноаский район.

Сегодня —  Всемирный день 
охраны окружающей среды'

Лишняя „контора" 
не нужна, н о ...

Авторы статьи «Создать 
экологическую службу го
рода» А. Ксенц и Д. Кавта- 
радзе («Красное знамя», 24 
апреля) подняли очень важ
ную тему и внесли: предло
жение: создать методиче
ский и организационный) 
центр, основной продукцией 
которого был бы широкий 
набор экологических экс
пертиз разного масштаба и 
характера. Авторы преду
преждают, что речь идет не 
о создании очередной «кон
торы», пусть даже и коорди
нирующей. Главная задача 
центра — экспертная комп
лексная экологическая оцен
ка осуществляемых в городе 
самых разных проектов.

Что же, предложение хо
рошее. Только какие обя
занности эта служба должна 
взять на себя? Кому подчи
няться? За что отвечать?

Ведь уже существуют 
службы госконтроля, кото
рым государством поручено 
решать эти вопросы. Им да
но право согласовывать или 
не согласовывать проекты, 
попросту давать или не да
вать им ход. Службы гос
контроля обязаны осущест. 
влять надзор, начиная от 
выбора площадки и до окон
чания строительства, и тре
бовать строгого соблюдения 
проектных решений. Зачем 
же тогда городу нужен 
центр, который не будет об
ладать реальными полномо
чиями и в сущности ни за 
что не отвечать? Ведь для 
того, чтобы этот центр мог 
работать, ему нужно иметь 
и получать определенную 
информацию. Такую инфор
мацию получают по загряз
нению атмосферного возду
ха и поверхностных вод во
доемов службы Госкомгид- 
ромета СССР, по водополь
зованию и промстокам — 
Минводхоза СССР, санитар
ные и рабочие места нахо
дятся в ведении СЭС.

Далее авторами статьи 
предлагается проводить экс
пертные работы на хоздого
ворной основе. Получается: 
предприятия за экспертизу 
будут платить. Но хорошо 
известно; кто платит, тот и 
заказывает музыку. Отсюда 
прямая зависимость качест
ва экспертизы.

С!лужбами Госкомгидроме- 
та СССР никаких денег за 
эти работы не берется. И ес
ли проект Не согласован, 
банк попросту не финанси
рует строительные работы.

Что же получается? Новая 
экологическая «контора» 
городу не нужна, но и суще
ствующее положение нельзя 
назвать нормальным. Ведом
ственность — главный враг. 
Сколько хороших решений и 
начинаний погибло между 
ведомственными барьерами!

Мы считаем, не нужно 
создавать нсвый орган, а 
надо объединить существу
ющие. С одним руководст
вом, одним планом, одними 
задачами и спос(^ами их 
решения. Выгоды в этом 
бесспорные — прекратятся 
бесконечные дублирования 
друг друга, бесконечные 
препирательства.

И не надо ограничиваться 
только контролем и конста
тированием фактов. Городу 
нужен центр мониторинга, 
изучения влияния загрязне
ния природы на здоровье 
населения, способный ре
шать задачи, начиная от 
заболеваемости и кончая 
конкретными источниками 
вредных выбросов, оказыва
ющих наиболее негативное 
влияние.

Конечно, возникает ряд 
проблем, и одна из них —

помещение, в котором дол
жен разместиться центр мо
ниторинга. И здесь есть вы
ход. В проекте «Закона о 
тосударствеяно’м гфедпри- 
ятии (объединении)» го
ворится, что предприя
тия возмещают ущерб, 
наносимый природной среде. 
Вот источник средств и ли
митов. Здесь нужна поддер. 
жка партийных и советских 
органов города и области.

В настоящее время уси
лиями органов госконтроля 
и ряда научных и учебных 
институтов разработана и 
начала осуществляться про
грамма комплексной науч
но-практической работы по 
оценке состояния природ
ной среды г. Томска и раз
работке профилактических 
мероприятий по оздоровле
нию внешней среды и улуч. 
шению здоровья населения. 
Помимо этого, 'Разрабатыва
ются нормы предельно до
пустимых выбросов (ПДВ) в 
целом для города. Срок 
окончания работ — декабрь 
1987 г. Эта работа преду
сматривает расчет рассеива
ния вредных веществ тех
ногенного происхождения в 
атмосферном воздухе, раз. 
работку мероприятий по 
снижению выбросов до са
нитарных норм для кон
кретных источников выбро
сов. с учетом норм ПДВ бу
дут проводиться все строи
тельные работы в городе, 
определяться зоны перво
очередного строительства 
жилья и предприятий, при
ниматься решения по бла
гоустройству и озеленению.

И еще об одаой проблеме. 
В городе всего несколько 
организаций, которые про
водят инвентаризацию ис
точников вредных выбро
сов в атмосферу, то есть 
определяют концентрации 
выбросов, их состав, аэроди. 
намические характеристики 
источников. Естественно, все 
источники выбросов эти ор
ганизации охватить не мо
гут. Поэтому выброс ос
тальных источников прихо
дится ра-оочитьшать, и, как 
показывает опыт, иногда 
итоги расчета существенно 
отличаются от инструмен
тальных замеров.
, Вот где» непочатый край 
работы, требующей разно
сторонних знаний по техно
логии, химии, экологии, 
экономике и т.д. Почему бы 
на базе одного из научных 
или учебных заведений или 
путем кооперации несколь
ких предприятий не создать 
лабораторию, которая про
водила бы работы по инвен: 
таризации, замерам кон
центраций в санитарно-за
щитных зонах, могла гото
вить для предприятий пас
порта, производить расчет 
рассеивания вредных ве
ществ в атмосфере? Такой 
орган городу нужен. Разу
меется, в основе его должна 
лежать самоокупаемость и 
самофинансирование. Хло
потное дело? Да. Проводить 
экспертизу готового проекта 
значительно легче. И не на
до ни за что отвечать.

Ясно, что нужны ради
кальные перемены. Нужно 
объединение сил различных 
ведомственных организаций. 
А  сдвиги произойдут, если у 
людей, от которых в первую 
Очередь  ̂зависит состояние 
природной среды г. Томска, 
в корне изменится отноше
ние к вопросам экологии.

Н. ДЕМИН, 
начальник областной ла
боратории контроля за
грязнения природной 

среды.

Отвечает юрисконсульт 
облисполкома Г. В. Кузь
мин.

— Выплачивается ли ком. 
пенсация за снесенные пло
дово-ягодные насаждения, 
если дом неплановый?

Р . РОМАШЕВА.
г. Томск,
— Гражданин, совершив

ший посадку любых расте
ний на самовольно занятой 
земле, обязан убрать их за 
свой счет по предложению 
государственного или иного 
органа, в чьем ведении на
ходится земля. При прину
дительном сносе этих расте
ний стоимость не возмеща
ется.

• « •
— Дом, 8 котором мы про

живаем, деревянный, двух
этажный. В настоящее вре
мя его ремонтируют. Обяза
ны ли при этом лодвеети 
вам в дом отопление, кана
лизацию?

А. ШИЛОВ.
г. Томск.
— При капитальном ре

монте жилого дома любые 
технические усовершенство. 
вания, в том числе и подве
дение центрального отопле
ния, возможны, если это 
предусмотрено проектно.

сметной документацией, ут
вержденной в установлен
ном порядке.

• • *

— В чем разница меж
ду «учетной нормой жил
площади» и «уровнем сред
ней обеснечевиости»? Какие 
нормы установлены в Том
ске?

|С. КАНАЕВ.
г. Томск.

— Учетной нормой жилой 
площади принято имено
вать норму, которая дает 
право гражданину быть 
признанным нуждающимся 
в улучшении жилищных 
условий, В городе Томске 
это 7 квадратных метров и 
менее на одного члена се
мьи. Уровень средней обес
печенности — это размер 
жилой площади, которая 
приходится на душу населе. 
ния в конкретном населен
ном пункте.

* * *

Когда сдадут в эксплу
атацию 'здание на улице 
Беринга, предназначенное 
под АТС?

А. ДМИТРИЕВ.
г. Томск.
Отвечает начальник го- 

'Родской телефонной стан
ции В. А. Мальцев:

— АТС по ул. Беринга 
будет смонтирована через 
три года после сдачи в экс- 
г.^туатацию здания. Отрш- 
тельсгво его поручено уксу 
горисполкома. На 1987 год 
оно в план работ укса не 
включено.
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ВЫСТАВКИ

хтж ш и о хуложнкш
в таких словах я бы вы

разил общую идею персо
нальной выставки художни- 
ков-супругов Нелли Ратом- 
ской и Вадима Дорофеева, 
которая открыта сейчас в 
залах Дома ученых в Ака
демгородке. Касается это не 
только портрета, в котором 
в ocHOBHoAi представлены 
люди искусства, но и мане
ры на основе классического 
наследия, и самого взгляда, 
глубоко насыщенного куль
турой (памятники архитек
туры, живописи), когда ав
торы создают, скажем, том
ский пейзаж ' или изящный 
натюрморт.

Ключ к пониманию вы
ставки, на мой взгляд, ле
жит в групповом портрете 
В. Дорофеева «Художники в 
Старой Ладоге». За спиной, 
так оказать, в тылу худож
ников, мы видим чарующую 
архитектуру старого рус
ского города. А  в три другие 
стороны белого света, в на
шу жизнь, устремлены взо
ры созидающих художни
ков. Кто-то пишет, кто-то 
готовится к этому моменту, 
кто-то смотрит вдаль... Есть 
в облике, простой одежде 
их нечто от пилигримов, 
крепки башмаки, привыч
ные к ходьбе,..

Лучшие работы вь1ставки, 
и особенно портреты, как бы 
останавливают вас, изыма
ют из череды необходимо
стей, из с ^ р ы  торопливо
сти и заключают в ауру 
своего духа. Для них харак
терна психологическая жи
вописная гамма. Портрет 
разделил бы на три груп
пы. Одна построена на внут
реннем напряжении портре
тируемых, непростоте мыс
лей. «Портрет художника 
Виктора Попова» — это вы
разительность иевеселых 
глаз и золотисто-серебристая 
гамма, вспыхивающая тре
вожной кульминацией
красного цвета. «Портрет 
Л. Д. Новикова» — рассказ 
о (^тохудожнике. Монумен
тален. Цвет лишен красиво
стей, доминирует черная ос
нова холста, увязанная с 
ха’ракте1Ристи1кой. «Мужякой 
портрет» (он и «Портрет По
пова» — лучшие на выстав
ке) построен тоже в богатой 
золотисто-серебряной гамме, 
но развитие которой приво
дит к преобладанию холод
ных тонов —вспыхивающе
му свету холодного металла 
— браслету на руке. Работа 
эта, как и «Портрет худож. 
ника Л. Курилович» Н. Ра- 
томской — сочетание кра
соты лица и его выражения.

Что может 
писатель

в областной писатель
ской организации состо
ялось отчетно - выбор
ное собрание. На нем бы
ли подведены итоги трех 
лет работы, шел разговор 
о том, что ждут читате
ли сегодня от встречи с 
новой книгой, что может 
писатель внести в дело 
перестройки.

За это время в стране 
и за рубежом-.издано 38 
книг, авторами' которых 
являются томичи. Во 
многих журналах, аль
манахах, сборниках так
же опубликованы произ
ведения ваших земля
ков. Тра1дицип1нными
стали встречи с читате
лями, поездки по обла
сти. Тема ТРУДОВЫХ свер-̂  
шений в Западной Сиби
ри, преобразования края 
— одна из главных в 
творчестве писателей.

На собрании ответст
венным се1сретарем об- 
ла1стной писательской 
организации избран А. И. 
Казанцев.

О. ЕВГБНЬБВ.

в котором читается внутрен
нее достоинство и энергия. 
Не всегда самоуглублен
ность портретов убедитель
на. Иные из портретируе
мых просто не раскрыты, 
например, портреты дизай
нера Г. Е. Боровинских и 
живописца Я. Я. Попова.

Из второй группы отме
тил бы «Портрет в лило
вом» В. Дорофеева. В него 
привнесены игра, шутка, 
милое женское лукавство. 
Он как бы прорывает, пря
мо скажем, тяжеловатую 
самоуглубленность домини
рующих портретов и вносит 
теплоту на выставку. Рабо
та эта нравится многим. 
Третья группа — портрет, 
построенный на жанре, на 
более обстоятельном расска. 
зе о портретируемом с помо
щью антуража, на любовной 
иронии. Назовем в этой свя
зи работу «Художник Нико- 
лай Федоров» (наш томский 
живописец).

Из пейзажей отметим 
«Последние гроздья» и 
«Дворик в Геленджике». 
Цветовая основа их живопи
си — черно-белая, лиловая 
или иная тональность. Это 
немного непривычно, но ста
рыми мастерами применя. 
лось. В этой ocHOiBe худож- 
пик решает уже основные 
моменты «драматургии» 
холста — композиционные 
отношения темных и более 
светлых пятен. Затем начи
нается «оживка» — накла
дываются смешанные с ла

ком слои краски, но так, 
чтобы первый слой подклад
ки все-таки звучал через 
полупрозрачные слои лес
сировки. Это дает общую 
тональность, уводит от на
турализма, сообщает на
строение образу. Цвета вво
дятся осторожно — всего 
три-четыре — на основе гар
монии или живописных 
кЬнтрастов.

\ Обдумывая выставку, ин
тересно общаться с посети
телями. Теза или антитеза 
различных мнений активи
зирует восприятие. «Мате, 
ринство» — так называется 
один из графических листов 
Н. Ратомской. На фоне ста
рого «пожившего» дома и 
мощного дерева с отсекно- 
венными ветвями изображе. 
на мать с ребенком на ру
ках. «А  чем так недовольна 
мать? Что у нее — ребенок 
не свой?» — передаю реп
лику в живом виде, таковые 
есть и почему бы и не быть 
при обсуждении. Но, спра
шивается, почему в мате
ринстве должна изобра
жаться только радость? Так 
ли прост внешний мир, так 
ли просто взрастить деятель, 
ным, здоровым ребенка? 
Почему печальна богома
терь? Почему бы современ
ному художнику не напи
сать об ответственности и 
беспокойстве материнства? 
Возьмем другую работу—«У  
ручья». Есть там тяжесть 
мира писателя Андрея Пла
тонова; подавляющее вели

колепие природы, тяжелая 
поступь женщины и первые 
шаги ее дитя, глядящего на 
все с радостью, но и с испу- 
гом.

Пропорции человека перед 
ростом дерев, строений, вели
чием самой Земли—вообще 
особенность , Н. Ратомской. 
Она не вьтячивает «царя 
природы». Таков пейзаж 
«Старая Ладога». Он чувст
вуется просто в удивлении 
перед мощью «Липовой ал. 
леи». Любование она позво
ляет себе в камерной обста
новке — в решенных лини
ей натюрмортах с цветами 
или в видах привычного го
рода.

Рукотворность, видимый 
объем большой работы юве
лирным карандашом, богат, 
ство светотеней, тонов, рит
мики — вот особенность ее 
техники.

Рассказать о художнике- 
современнике важно для 
авторов. Это не камерная 
задача. Художник — не «гу. 
ляка праздный». Подчерк
нуть значение изобрази
тельного искусства и его 
деятелей лежит в основе 
выставки, формирова лась 
она « е  в один год.

А. ЧАЙКОВСКИЙ.
* * *

НА СНИМКАХ: рисунок
В. Дорофеева «Портрет ху
дожника В. Попова»; Н. Ра- 
томская «Портрет художни
ка Л. Курилович».

Фоторепродукция Л. Но
викова.

Анонс

Поэтическое творение Оффенбаха
Жак Оффенбах широко 

известен как один из осно
воположников жанра опе
ретты — их он написал сто 
двадцать. Но мало кто зна
ет, что всю свою жизнь 
композитор писал оперу — 
одну единственную, «серь
езную», даже трагическую. 
«Сказки Гофмана» стали 
его лебединой песней — до 
премьеры автор не дожил.

Написана опера по моти
вам новелл известного не
мецкого поэта Э. Т. А. Гоф
мана, который (что мало 
известно) был еще и ком
позитором, и музьжальным 
критиком, и юристом.
■ «Сказки Гофмана», не

смотря на свое название, — 
отнюдь не детскаЯ' опера. 
Это рассказы поэта о его 
поэтической любви. Конеч
но, герой оперы поэт Гоф
ман — отнюдь не реальный 
автор новелл. Но их роднит 
романтический взгляд на 
мир. Ведь не всегда мы ви
дим людей такими, какими 
они бывают. Иногда они 
представляются такими, ка-

ПОЗЫВНЫЕ ВЫХОДНЫХ ДНЕЙ
Главное событие в куль

турной жизни областного 
центра — гастроли Новоси
бирского академического 
театра оперы и балета. По
сле десятилетнего перерыва 
Большой театр Сибири по
казывает свои спектакли 
томичам. В помещении теат. 
ра драмы выступает опер
ная труппа, в Большом зале 
филармонии — балет. Уже 
состоялись первые спек
такли. В субботу оперный 
коллектив показывает «Се
вильского цирюльника» Дж. 
Россини, в воскресенье — 
«Пиковую даму» П. И. Чай. 
ковского и (днем) детскую 
оперу «Сказка о попе и ра
ботнике его Балде» В. Крав
ченко. Спектакли начина
ются в 19.00, и дневной — в 
12.00. В воскресенье балет
ная труппа театра знакомит 
томичей с балетами «Шопе- 
ниана» (на музыку Ф. Шо
пена) и «Кармен-сюита» на

музыку Ж. Бизе и Р. Щед
рина.

В музеях — выставки. В 
краеведческом — «Порт, 
рет старого Томска», в худо
жественном — работ италь
янского скульптора Ф. Мес
сины.

В малом (органном) зале 
филармонии — в суб^ту и 
воскресенье — органные ве
чера. Играет солистка Мол
давской филармонии Ольга 
Бодюл.

Разнообразна программа 
домов культуры и клубов 
избирателей. В ДК подшип
никового завода в субботу, 
в день рождения А. С. Пуш
кина,—тематический вечер 
«Пушкин и мы» (начало в 
17.00). В субботу в 18.00 вД К 
объединения «Сибкабель» 
жители микрорайона смо
гут истретиться с архи
тектором Октябрьского рай
она А. П. Седиковой.

КИМ их хочется увидеть... 
Это зависит от нашего во
ображения. И вот Гофман 
вообразил, что ссветник 
Линдорф, спокойно сидя
щий в кабачке, то про
давец волшебных очков, то 
колдун, то врач. Но обяза
тельно — злой человек, 
встреча с которым в жиз
ни поэта всегда предвеща
ет трагедию. А  свою воз
любленную — оперную пе
вицу Стеллу — Гофман 
'ВИДИТ то в образе бездуш
ной куклы, ' итальян. 
ской куртизанки, то певи
цы, умирающей на сцене... 
Об этом он и рассказьшает 
своим друзьям.

Спектакль, «Оказки Гоф
мана» поставлен в Новоси
бирском театре в марте 1986 
года. Постановщик — глав
ный .режиссер театра на
родный артист РСФСР 
В. Батратуни, художник — 
И. Грияевич. Спектакль 
очень красив. И хотя в нем 
действует немало нереаль
ных персонажей, внимание 
режиссера направлено на

Телевидение
ПЯТНИЦА, 5 июня 

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ОХРАНЫ 
ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
7.00 — Утренняя зарядка.

Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«'Время». 8.15 — «Фламинго 
приносит счастье». Художест
венный телефильм. 9.25 —
«Мир и молодежь». 10.00 —
Новости.

С 10.10 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости, 16.15 —

«В согласии с природой». До- 
■мумеитальные фильмы. 16.45
— «Герои Д. Лондона — на
экране». «Белый Клык». Худо
жественный фильм. 18.15 —
Агропром; сегодня и завтра. 
18.45 — «Сегодня в мире». 
19.00 — Мультфильмы. 19.35
— «Впервые на экране ЦТ». 
«Наследство». Художественный 
фильм. 21.00 — «Время». 21.35
— «Отпуск в сентябре». Премь
ера художественного теле
фильма. 1-я и 2-я серии. 00.00
— «Сегодня '8 мире». 00.15 — 
«Дирижер и оркестр».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 — Научно-популярный
фильм. 8.45 — «Мамина шко
ла». 9.15 — «Букет танцев». 
Передача из Ташкента. 9.45 —

|ра:1чрытие ,р1еальк^!го мира 
поэта, который умеет уви- 
петь прекрасное, хотя злой 
рок идет за ним по пйтам.

'Музыкальный рукС1вади- 
тель спектакля — народ
ный артист СССР, лауреат 
Государственной премии 
СССР Исидор Зак. Гофма
на поют Александр Беляев 
и Владимир Васильев. По 
замыслу Оффенбаха все 
четыре роли Линдорфа по
ет один певец. Это заслу
женный агРтист РСФСР 
Александр Прудник. Куклу 
Олимпию, Джульетту и Ан
тонию в нашем театре по
ют разные певицы; Елена 
Дробот, Галина Я1ко1злева, 
Лидия Сизенева, Татьяна 
Зорина и Жанна Козинцева.

Многие из читателей, на- 
■вернюе, Олыш аЛ'И прекрас
ную мелодию баркаролы 
из «Сказок Гофмана». В 
опере немало и других ве
ликолепных мелодий. Что
бы их услышать, надо прий
ти на спектакль.

М. СУЛИМОВА, 
режиссер театра.

«Три истории с телефоном». 
Короткометражный художест
венный телефильм. 10.10 —
«Фильм-конц^т». 10.30 — До
кументальный фильм. 11.00 — 
Английский язык. 1-й год обу
чения. 11.30 — «Евдокия». Ху
дожественный фильм. 13.10 — 
Играет Т. Николаева (фортепь
яно). 13.45 — Рассказы о ху
дожниках. Константин Василь
ев. 14.20 — «Шахматная шко
ла». 14.50 — Новости. 15.00 — 
Документальный» телефильм. 
15,25 — «Здравствуй, Парма!». 
Премьера фильма-концерта.

С 15.55 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — Документальный

фильм. 18.30 — «На экранах 
Томска». 19.00 — «События 
недели». 19.20 — «Природа и 
мы». «С заботой к природе с 
детства». 19.45 — Мульт
фильм.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Край родной».
МОСКВА

21.00 — «Время». 21.35 — 
Чемпионат Европы по боксу. 
Пол5фннал. 23.05 — Велогон
ка «дружба».

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Лонедальник, 8  июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мультфильм. Му
зыка. 7.30 — «Время». 8.15 — Футболь
ное обозреиие. 9.00 — «Наследство». 
Художественный фильм. 10.25 — Ново
сти.

С 10.30 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15 — «Русская

речь». 16.45 — «Уроки истории». Теле
журнал. 17.30 — Концерт. 17.40 — «В е
селые старты». 18.15 — «Отражение».
О проблемах нравственного воспитания 
молодежи. 18.45 — «Сегодня в мире».
19.00 — «Навстречу Пленуму ЦК КПСС». 
Строитель. 19.30 — «Если хочешь быть 
здоров». Туризм. Передача 1-я. 19.45 — 
«Все пьесы М. Горького». «Дети солн
ца», Фильм-спектакль. 1-я серия. 21.00
— «Время». 21.35 — «Дети солнца». 2-я 
серия. 22.45 — «Сегодня в мире». 23.00
— Футбольное обозрение. 23.45 — Кон
курс эстрадной песни Евровидения.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимНЕстика. 8.20 — «iHpe- 
одоление». Документальный телефильм.
8.40 — Концерт. 9.05 «Михаил Свет
лов». 9.55 — «Наука и жизнь». 10.40 — 
«Фильм—детям». «Остров Колдун». Ху
дожественный фильм. 11.45 — Италь
янский язык. 1-й год обучения. 12.И5 — 
Мультфильм. 12.25 — Кубок телевиде
ния по бадминтону. 13.15 — «Служу 
Советскому Союзу!» 14.1о — Между
народные соревнования памяти братьев 
Знаменских по легкой атлетике. 15.00
— Новости.

С 15.10 до 18.00 — перерьш.
.18.00 — Новости.
ТОМСК. 18.10 — «Наш современник». 

Кинопрограмма. 19.00 — «День обла
сти». 19.15 — «Прошу слова». Програм
ма для молодежи. Телемост Томок— 
Барнаул, 20.45 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» (В записи).

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Псевдоним: Лукач». Художественный
фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00 
.— Новости. 18.10 — «Экология и мир».
18.40 — Чемпионат Европы по борьбе 
самбо. 19.15 — Международная пано
рама. 20.00 — «Спокойной ночи, малы
ши!» 20.15 — Чемпионат Е^вролы по 
баскетболу. Мужчины. Сборная Испа
нии — сборная СССР.

Вторник, 9  июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мультфильм. Му
зыка. 7.30 — «Время». 8.15 — «|Веселые 
старты». 8.50 — «Корона ужа». Премь
ера художественного телефильма. 1-я 
серия. 10,00 — Новости.

С 10.10 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.15 — Доку

ментальные телефильмы. 17.05 — «...До 
шестнадцати и старше». 18.05 — Кино- 
журнал. 18.15 — «На>ш сад». 18.45 — 
«Сегодня в мире». 19.00 — «Прыжок». 
Мультфильм для взрослых. 19.10 —
«Общественное мнение». Обсуждение

‘путей дальнейшей борьбы против пьян
ства и алкоголизма. 20.15 — Концерт 
народного артиста СССР М. Магомаева.
21.00 — «Время». 21.35 — «Корона
ужа». 1-я серия. 22.45 — «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.20 — Доку
ментальный телефильм. 8.40 — «Род
ники». 9 ДО — «Будильник». 9.40 —
«Русская речь». 10.10 — «Фильм— де
тям». - «Васек Трубачев и его товари
щи». Художественный фильм. 11.30 — 
Французский язык. 1-й год обучения.
12.00 — «Псевдоним: Лукач». Художест
венный фильм. 13.35 — Концерт. 14.05
— Новости.

С 14.15 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.
ТОМСК. 18J15 — Документальные

фильмы. 19.00 — «День области». 19.15
—  «События. Встречи. Миеяия». 

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи,
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Стадион во дворе — 
каким ему быть?» 20,45 — Докумен
тальный фильм.

МОСКВА. 21,00 — «Время». 21.35 — 
Концерт лауреатов VIII Меж;дународно- 
го конкурса им. П. И. Чайковского. 

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — Концерт.. 18.30 — 
Ритмическая гимнастика. 19.00 — «9-я 
студия». 20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — Документальный теле
фильм. 20.30 — Открытый чемпионат 
Франции по теннису.

1 0  июня

ПРОГРАММА ТЕЛЕВИЗНОННЫХ 
П Е Р Е Д А Ч  Н А  Н Е Д Е Л Ю

i i i i i i i m i i i i i i i i i i H i i i i i i i im m i i i i i m i i i i i

агропромов Сибири и Дальнего Востока. 
20.45 — Документальный фильм.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Монолог о любви». Фильм-нонцерт с 
участием народной артистки УССР 
С. Ротару. 22.45 — «Душа в заветной 
лире». 23.30 — Чемпионат СССР по 
футболу, «Торпедо» — «Жальгирис». 2-й 
тайм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00 
— Новости. 18.15 — Концерт. 18.30 — 
«Сельский час». 19.30 — «О ^ а з  танца». 
Фильм-нонцерт, 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 — «Музыкальный 
киоск». 20.45 —Документальный фильм.

1 1  НЮНЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00
— Утренняя зарядка. Мультфильм. Му
зыка. 7.30 — «Время». 8-15 — «Корона 
ужа». 1-я и 2-я серии. 10.35 — Ново
сти.

С 10.45 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.'10 — Докумен

тальный фильм. 17.00 — Спорт и лич
ность. Н. Королев. 17.35 — «Человек и 
закон». 18.05 — Чемпионат Европы по 
баскетболу. Мужчины. 18.45 — «Сегодня 
в мире». 19.00 — «Мир и молодежь».
19.35 — «Два взгляда из одного кабине
та». Телеспектакль, 21.00 — «Время».
21.35 — «Корона ужа». 2-я серия. 22.45
— «Сегодня в мире». ,23.00 — «Объек
тив».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8:00
— Утренняя гимнастика. 8.20 — Доку
ментальный фильм. 8.40 — П. Ершов. 
«|Кояек-1Гороунок». 10.10 — Поет и тан
цует молодость. 10.25 — Немецкий
язык. 1-й год обучения. 10.55 — «Этот 
фантастический мир». «С роботами не 
шутят». Художественный телефильм. 
12.15 — Мультфильмы. 12.50 — «Отзо
витесь, горнисты!». ТЗ.35 — «Шахмат
ная школа». 14.05 — Новости.

С 14.15 до 18.00 — перерьш.
1В.ОО — Новости.
ТОМСК. 18Д5 — «Для вас. ребята». 

Киноальманах «Звездочка». 19.00 —
«День области». 19.15 — Телефильм. 
19.25 — Кинофестиваль «Здравствуй,
лето».

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «К вершинам мастер
ства». Конкурс элект|^газосварщиков

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00
— Утренняя зарядка. Мультфильм. Му
зыка. 7.30 — «Время». 8.15 — «Корона 
ужа». 2-я серия. 9.25 — «Живая при
рода». 10.25 — Новости.

С 10,35 до 16.00 — перерыв^
'16.00 — Новости. 16Л0 — Концерт. 

16,25 — «Ребятам о эве.рятах». 16.55 — 
Мультфильмы. 17.15 — «Москва. Год 
1917-й». Документальный фильм. 18.05
— Чемпионат Е1вропы по баскетболу. 
Мужчины. 18.45 — «Сегодня в мире». 
19.00 — «За словом — дело». 19.30 — 
Мультфильм для взрослых. 19.40 — «На 
энране — кинокомедия». «Музыкаль
ная история». («Ленфильм, 1940 г.). 21.00
— «Время». 21.35 — «Ленинград—Сиэтл. 
Год спустя...». 23.05 — Джазовая пано
рама. 23.45 — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.20 — «Дай
те мне точку опоры». Передача 1-я и 
2-я. 9.20 — Концерт. 9.4S —  Докумен
тальный телефильм. 10.15 — «Бабуш-

‘ кин внук». Художественный фильм с 
субтитрами. 14.35 — Испанский язык.
12.05 — А. Н. Островский. «Снегуроч
ка». 14.25 — Новости.

С 14.35 до 18.00 — перерыв. .
118.00 — Новости.
ТОМСК. 18.15 — Концерт Новосибир

ского государственного академического 
теа,тра оперы и балета. 19.00 — «День 
области». 19,15 — «К 70-летию Октяб
ря». На трудовой вахте — парабельские 
лесорубы. 19.30 — Почта тележурнала 
«Край родной».

Мо с к в а . 20.00 — « спокойной ночи, 
малыши!».

ТОМСК. '20,15 — «Чузик — рена-тру- 
женица». Репортаж из Кедрового. 20.45
— Мультфильм.

МОСКВА. '21.00 — «Время». 21.35 — 
«Все те же мы...» (А. С. Пушкин и ли
цей). Ведущий — заслуженный артист 
РСФСР А . Адоокин. 22.50 — Концерт.
23.05 — «Советское кино». Киножурнал,
23.30 — Чемпионат СССР по фуЗДолу. 
«Спартак» — «Зенит». 2-й тайм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — Поет лауреат Все
российского конкурса В. Готовцева.
18.30 — «Какая интересная личность». 
Документальный телефильм. 19.00 — 
«Здравствуй, музыка!» 19,30 — Ритми
ческая гимнастика. 20.00 — «Спокойной 
ночи, мйлыши!» 20.15 — Концерт,

Пятница, 1 2  нюня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мультфильм. Му
зыка. 7,30 — «Время». 8.15 — «Мир и 
молодежь». 8.50 — «Музыкальная исто
рия». Художественный фильм. 10.10 ■— 
Новости.

С 10.20 до 16.00 — перерыв.
16.00 — Новости. 16.10 — «Герои Дж. 

Лондона на экране». «Время не 
ждет». Художественный фильм 1'-я се
рия. 17.25 — Русский музей. «Русская 
графика». 17.50 — «Наука и жизнь». 
1'8.20 — «Если хочешь быть здоров». 
Туризм. Передача 2-я. 18.35 — «Сегод-

. ня в мире». 18.50 — «Цена истины». 
Премьера документального телефиль
ма о провокационной деятельности на- 
ц1;-11эналиоти1ческнх эмшт>антских цент
ров, подстрекаемых спецслужбами США 
■против Советских республик Прибалти
ки. 19.50 — Концерт ансамбля «Рус
ская песня». 21.00 — «Время». 21.35— 
«Беседа о кино». ВедуЩ'Ий — кино
режиссер Э. Рязанов. 23.20 — «Сегодня 
в мире». 23.35 — В современных рит
мах.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00
— Утренняя гимнастика. 8.20 — Доку
ментальный телефильм. 8.50 — Р. Шу
ман. Си'м<(ю'нические этюды. 9.20 — 
Премьера документального фильма.
9.30 — «Экспедиция в XXI век». На
учно - популярная передача для школь
ников. 10.30 — Народные мелодии. 10.45
— «Фильм—детям». ‘ «Общая собака». 
Художественный фильм. 11.45 — Ан
глийский язык. 1-й год обучения. 12.15
— Мультфильмы. 12.50 — «Наш сад». 
13.20 — «Как мы отдыхаем». 13.55 — 
«Мамина школа». 14.25 — Новости.

С 14.35 до 18.00 — перерыв.
18.00 — Новости.

ТОМСК. 18.15 — Документальный
фильм. 18.35 — «Зеленый конвейер». 
Лсиновский район. 19.00 — «События 
недели». 19.20— «Партком и перестрой
ка». Об экономической политике в стро
ительстве.

МОСКВА. 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК. 20.15 — «Встреча для вас», 
у нас в студии заслуженный артист 
УССР В. Конкин.

МОСКВА. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Земля моего детства». Премьера худо
жественного телефильма. 1-я и 2-я се
рии.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 18.00
— Новости. 18.15 — «Дом на улице Ду
рова». Научно-популярный фильм. 18.35
— «Из сокровищницы мировой му- 
эьшальной культуры. Р. Вагнер. 19.20
— «В Брейтове в конце зимы». 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!» 20.15 —
«Содружество». 20.45 — Документаль
ный телефильм.

Суббота, 1 3  июня
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00

— Утренняя зарядка. Мультфильм. Му
зыка. 7.30 — «^ е м я » . 8.15 — «Отчего 
и почему?» 8.45 — «Гброда и годы». 
Документальные телефильмы. 9,45 — 
«Киноафиша». 10.30 — «Рукопожатие
через полюс». Документальный теле-

1̂нльм. 11.20 — Чемпионат Европы по 
аскетболу. Мужчины. 12.00 — Мульт

фильмы. 12.35 — XXI Всесоюзный пуш
кинский праздник поэзии в селе Ми
хайловском. 13.35 — «Сегодня в мире». 
13.50 — «Для всех и для каждого». Как 
мы одеваемся? 14.20 — «Содружество». 
14.50 — К юбилею Великого Октября. 
«Иcтopи^^ немеркнущие строки». «Летят 
журавли». Художественный фильм. 
(«Мосфильм», 1957 г.). 16.40 — «Очевид
ное — невероятное». 17.40 — Между
народный фестиваль «Радуга». 18.10— 
«Требуется идея». 18.40 — Политичес
кий театр. Ж. Снменон. «Мегрэ у ми
нистра». Премьера телеспектакля. 1-я и 
2-я серии. 21.00 — «Время». 21.35 — «В  
субботу вечером». «КВН^7». Финал.' 
Одесский госуниаерситет — МХТИ им. 
Д. И. Менделеева. 23.35 — Новости, 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
,— Утренняя гимнастика. 8.20 — «На
ука и техника». Киножурнал. 8.30 — 
Ритмическая гимнастика. 9.00 — «Ут- 
.ренняя почта». 9.30 — Мировая худо
жественная культура. М. Сарьян. 10.30 
Молодые солисты балета. Передача из 
Ленинграда. 111.05 — «Анечка-невелич-
ка и соломенный Губерт». Премьера 
мультфильма. 11.50 — Из сокровищни
цы мировой музыкальной культуры. 
С. Прокофьев. 12.30 — «Как Иванушка- 
дурачок за чудом ходил». Художест
венный фильм с субтитрами. 13.55 — 
'Приглашает телевизионный театр. 
Н. Г. Чернышевский. «Что делать?». Те- 
леопеитакль. 16.35 — Концерт В. Ле
онтьева в Государственном Централь
ном концертном зале.

ТОМСК. 17.45 — Телевизионный клуб 
избирателей. «Лето, семья, дети». 18.50 

Телефильм.
МОСКВА. 19.00 — Концерт мастеров 

искусств стран— членов Интервидения. 
■Передача из Болгарии. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15 — «Здо- 
■ровье». 21.00 — «Время». 21.35 — «У  
призраков в плену». Художественный 
фнльм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 17.45 
.— Чемпионат СССР по художественной 
гимнастике. 18.30 — Международные 
■соревнования социалистических стран 
по автокроссу.

Воскресенье, 1 4  июня
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕГКОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 7.00 

— Утренняя зарядка. Мультфильм. Му
зыка. 7.30 — «Время». 8.10 — Докумен
тальный телефильм. 8.35 — Ритмичес
кая гимнастика. 9.20 — 24-й тираж 
«Спортлото». 9.35 ■— «Будильник». 10.05 
— «Служу Советскому Союзу!» 11.05— 
«Утренняя почта». 11.35 — «Клуб путе
шественников». 12.35 — «Музыкальный 
киоск». 13.05 — «Навстречу Пленуму 
ЦК КПСС». «Сельский час». 14.05 — 
«Здоровье». 14.50 — Чемпионат Европы 
по баскетболу. Мужчины. Матч за III 
место. 15.30 — «Наш дом». 16,15 — Кон
церт заслуженного коллектива Мол
давской ССР Государственного академи
ческого ансамбля танца «Жок». 17.00— 
Литературный портрет. Фазиль Искан
дер. 18.00 — Международная панорама. 
18.45 — Любителям классической му
зыки. 19.50 — «Позиция». Всесоюзная 
художественно - публицистическая про
грамма о духовной жизни человека. 
Открытие цикла. Ведущий — полити
ческий обозреватель Г. Боровик. 21.00 
— «Время». 2,1.35 -г Концерт. 2^.00 — 
Кубок СССР по футболу. Финал. «Дина
мо» (Минск) — «Динамо» (Киев). В пе
рерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. МОСКВА. 8.00 
— «Яа зарядку стан'овись!» 8.20 —
Концерт. 8.30 — Программа Донецкой 
студии телевидения. 9.30 — Об истории 
создания «Вальса-фантазии» М. И. 
Глинки. 10.00 — «Русская речь». 10.30 
— М. И. Глинка. Симфонические мини
атюры. 11.05 — «Не закрывайте вашу 
д(ве|рь». Документальный телефильм. 
Ill .35 — К 70-летию Великого Октября. 
Фестиваль национальных театров. Со
фокл. «Электра». Спектакль Нахичеван
ского государственного музыкально
драматического театра им. М. Заде. 
13,20 — М. И. Глинка. «Секстет». 13.45 
— «Два клена». Мультфильм. 14.20 — 
«Мир и молодежь». 14.55 — «,М. И. 
Глинка. Романсы». Фильм-концерт. 
,16.05 — «Рядом с вами». Премьера ху
дожественного телефильма. 17.15 —
«Ветер про запас». 'Мультфильм. 17.30 
— По страницам оперы М. И. Глинки 
«Иван Сусанин». 18.15 — «Живая при- 
рюда». 19.15 — Чемпионат СССР по ху
дожественной гимнастике. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.20 — Доку
ментальный телефильм. 20.30 — Между
народный фестиваль «Радуга». 21.00 — 
«Время». 21.35 — «Экран приключен
ческого фильма». «Хозяин тайги». Худо
жественный фильм. («Мосфильм», 
1969 г.).

Т е а т р
ДРАМЫ

5 июня. ГАСТРОЛИ НОВО
СИБИРСКОГО ГОСУДАРСТВЕН- 
него а к а л ^ и ч е с к о го  те- 
а т р а  о п е р ы  и  б а л е т а .
«Сказки Гофмана» — 19; в по
мещении Большого кокцш>т- 
ного зала филармонии — «Ты
сяча и одна ночь» — 19-30.

Дворец зрелищ 
и спорта

5 июня. «Ягуар» 19.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ. 

«РОДИНА»
5 июня. «Курьер» — 9,

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО 
5 июня. «Наградить (по

смертно)» — 9. 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Рысь возвращается» — 8-40, 
10-20, 12, 13-40. 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Мультфильмы 
для взрослых; «Контакты, 
номфлинты», «Последний при
лет марсиан», «Геракл у Ад
мета», «Альтернатива» — 9, 
l'0-is. 11-30, 12-45, 14, 15-15,
16-30. Тематический показ 
«Навстречу выборам». Фильм 
«Город»- — 17-40. Показ филь

мов по театральному принци
пу под рубрикой «Америка 
против Америки». Фильм «Вер
дикт» (две серии) — 19. 

«ОКТЯБРЬ»
5 июня. «Досье человека в 

«мерседесе» (две серин') ^  
8-40. 11-10, 13-40, 16-10, 18-40, 
21-10. «Рысь возвращается»
— 8-50, 12-10, 16. 19-40, 21-30. 
Мультсборяик «Веселая кару
сель» — 10-30. «Последняя до
рога» — 14, 17-40,

«ПИОНЕР»
5 июня. «Три толстяка» — 

9, И . «Происшествие на ули
це Паланк» — 13, 14-40. 16-20. 
«Аутсайдеры» — 18. 19-30, 21. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
5 июня. «Кин-дза-дза!» (две 

серии) — 9, 11-30, 14, 16-30,
19, 21-20.

«СИБИРЯК»
5 июня. «Фальшивый принц»

— 9-20. 11. «Фавориты Луны»
— 12-40. 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
и ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

5 июня. «Операция «Зузуи»
— 11, 15. «Знак беды» — 18,
21. __________________________________________

5—6—7 июня Концертный 
зал (пр. Ленина, 75) 
ВЕЧЕР

ОРГАННОЙ МУЗЫКИ
Исполнитель — заслужен

ная артистка Молдавокой 
ССР Светлана ВОДЮЛ. 

Начало — в 19 час. 30 мин.

ВНИМАНИЕ: 09

Томская городская теле
фонная сеть напоминает 
абонентам и гостям города, 
что при вызове справочной 
службы 09, когда абонент 
слышит длинные гудки по
сылки вызова, необходимо 
дождаться ответа телефони
стки, так как в оборудова
ний 09 предусмотрена систе
ма ожидания абонентов, ко
торых обслуживают в по
рядке очередности поступ
ления вызова.

Практика показала, что 
абонент, не . дождавшись от
вета теле^нистки, вновь 
набирает 09, не зная о том, 
что ему ответят только по
сле того, как обслужат тех 
абонентов, которые набра
ли 09 раньше, т. е. при пов
торном наборе, абонент об
служивается последним.

Повторный набор 09 нуж
но производить только при 
получении коротких сигна
лов «занято».

Томская городская 
телефонная станция.

Коллектив Томского ап
течного склада выражает 
глубокое соболезнование 
заместителю главного бух
галтера Н. В. Кравцовой в 
связи со смертью матери

ГОЛОБОКОВОЯ 
Галины Владимироаны.

С глубоким прискорбием 
извещаем о смерти горячо 
любимой матери и бабуш
ки

ЛЕЛИХИНОИ 
Анны Васильевны. ,

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации ТИАСУРа выража
ют глубокое соболезнова
ние начальнику НИСа 
профессору Н. С. Несмело- 
ву в связи со смертью ма
тери

НЕСИелово й  
Валентины Андреевныл

Жена и дети глубоко 
скорбят по поводу безвре
менной кончины горячо 
любимого

САПУЛЬСКОГО 
Эдуарда Казимировича.
Вынос тела — 5 июня, в 

14 часов, из квартиры по
койного.

НАШ АДРЕС ----
_________И ТЕЛЕСРОНЫ.
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